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Мэр Москвы совершил те-
стовую поездку на но-
вом электрическом суд-

не, предназначенном для регу-
лярных пассажирских перево-
зок по Москве-реке. Движение 
по маршруту причал «Киев-
ский» — парк «Зарядье» заня-
ло около получаса.

Без шума 
и утечек топлива

По словам Собянина, город 
возобновляет регулярное пасса-
жирское сообщение по Москве-
реке с использованием элек-
тросудов, построенных с при-
менением высоких технологий. 

Электросуда выгодно отлича-
ются от традиционных, с дви-
гателями внутреннего сгора-
ния: они экономичнее, несрав-
нимо экологичнее — ни утечек 
топлива, ни выхлопных газов 
— и практически бесшумны.

— С учётом складывающей-
ся ситуации пришлось полно-
стью проект переделать на ос-
нове уже нашего оборудования 
и наших российских проект-
ных разработок. Первые суда 
уже начали поступать. Надеюсь, 
что к сезону 2023 года первый 
маршрут будет запущен, — со-
общил мэр столицы.

Он отметил, что предсто-
ит большая работа: требуется 
разместить несколько десят-
ков причалов с электрозаправ-
кой речных трамвайчиков, про-
вести испытания и регистра-
цию судов.

— Надеюсь, эта работа будет 
выполнена и москвичи полу-
чат удобные маршруты, кото-
рые позволят и время эконо-
мить, и, конечно, получить, по 
сути дела, новые туристические 
маршруты, — добавил Сергей 
Собянин.

Как сообщает пресс-служба 
мэра и Правительства Москвы, 
в тестовом режиме электросу-
да начнут ходить в 2023 году по 
первому регулярному маршруту 
парк «Фили» — причал «Киев-
ский». В дальнейшем планирует-
ся открыть второй маршрут: Ав-
тозаводский мост — Печатники.

Смогут перевозить 
50 пассажиров

Новые суда будут курсиро-
вать по Москве-реке круглый 
год. Прочным корпусам льды 

Москвы-реки не страшны. 
Для речных маршрутов поэ-
тапно введут в эксплуатацию 
21 электросудно ледового клас-
са. Трамвайчики будут полу-
чать имена в честь московских 
рек — такую концепцию пред-
ложили будущие пассажиры 
этого вида речного транспор-
та. Первое судно получило имя 
«Синичка» — в честь притока 
Яузы, в настоящее время за-
ключённого в подземный кол-
лектор, — так решили москви-
чи, принявшие участие в спе-
циальном голосовании в про-
екте «Активный гражданин». 
Второму судну было присвое-
но имя «Филька» (по названию 
малой реки на Западе Москвы).

Длина речных трамвайчи-
ков составит около 22 метров, 

они будут вмещать до 50 пас-
сажиров. В салоне устано-
вят информационные экра-
ны и USB-зарядки, сделают 
площадки для перевозки са-
мокатов и велосипедов, будет 

работать бесплатный Wi-Fi. 
Большие панорамные окна и 
остеклённая крыша пассажир-
ского салона позволят любо-
ваться видами Москвы.

Игорь МИНАЕВ

Трамвайчики вернутся 
на Москву-реку

Москвичи определили 
формат проведения 
новогодних праздников 
в столице 

В каком формате столице отметить Но-
вый год и Рождество? Своими мыслями 
на эту тему поделились около 300 тысяч 
москвичей, проголосовавших на портале 
«Активный гражданин». Об итогах голосо-
вания мэр Москвы Сергей Собянин расска-
зал в личном блоге на персональном сай-
те sobyanin.ru.

«Позиция горожан выражена предель-
но ясно и консолидированно. На протяже-
нии всего голосования более 80% участни-
ков поддерживали проведение новогодних 
мероприятий и праздничное оформление 
города», — отметил Сергей Собянин.

29% высказались за обычный формат 
празднования, а 52% предложили на этот 
раз воздержаться от массовых уличных 
концертов.

«Встречу Нового, 2023 года мы посвя-
щаем нашим воинам и людям, которые не 
покладая рук работают в ОПК, строят обо-
ронительные сооружения, восстанавлива-
ют разрушенные дома», — подчеркнул мэр.

От фейерверков и больших уличных кон-
цертов в этом году решили воздержать-
ся. Однако столицу к праздникам украсят.

«Пригласим на «Ёлку мэра» и другие 
праздничные представления детей моби-
лизованных москвичей и ребятишек, при-
ехавших из ДНР, ЛНР, Херсонской и Запо-
рожской областей», — отметил Собянин.

На фестивальных площадках организуют 
мероприятия для семей мобилизованных 
москвичей. Для таких семей приготовили 
бесплатные билеты на главный каток стра-
ны на ВДНХ, на спектакли в городских теа-
трах. Во многих парках и на фестивальных 
площадках откроют сбор гуманитарной по-
мощи. А дети смогут через почту Деда Мо-
роза отправить открытки участникам СВО 
и жителям новых российских регионов.

«По договорённости с бизнесом часть их 
прибыли и все доходы городского бюдже-
та от проведения ярмарок и праздничных 
мероприятий будут направлены на под-
держку воинов, их семей и восстановле-
ние пострадавших районов», — заключил 
Сергей Собянин.

Игорь МИНАЕВ

БЛОГ МЭРА

Планируется открыть маршрут Печатники — Автозаводский мост

Москва выделила 
дополнительные 
средства на помощь 
онкобольным 
и сердечникам

1,3 млрд рублей пойдут на ле-
чение онкобольных, а также па-
циентов с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями и тяжёлы-
ми травмами. Соответствующее 
постановление подписал мэр столицы 
Сергей Собянин. 

Средства будут направлены на 
трансплантации костного мозга, 
эндоскопические операции паци-
ентам с различными злокачествен-
ными новообразованиями, операции 
на аорте и магистральных сосудах, 
протезирование суставов. 

Игорь МИНАЕВ
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Мэр Москвы совершил тестовую поездку на новом электрическом судне, 
предназначенном для регулярных пассажирских перевозок 

Электросудно «Филька» (по названию малой реки на Западе Москвы)

НОВЫЕ 
СУДА БУДУТ 
КУРСИРОВАТЬ 
ПО МОСКВЕ-РЕКЕ 
КРУГЛЫЙ ГОД
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Семнадцатилетняя Ана-
стасия Сахкар, учени-
ца 11-го класса шко-

лы им. Маршала Чуйкова 
в Кузьминках, победила во 
Всероссийском конкурсе 
сочинений. Он проводится 
среди учеников 4-11-х клас-
сов при поддержке Мини-
стерства просвещения РФ.

Девушка выбрала тему 
«Творчество является вы-
ражением смысла жизни». 

— Выбор не случайный. С 
детства я рисую, занималась 
в художественном кружке, 
— говорит Настя.

В сочинении девушка 
рассказала о шестнадца-
тилетней монахине из Ка-
менско-Успенского мона-
стыря в Брянской области 
Евдокии Хохловой. О мона-
стыре Настя узнала на уроке 
литературы. Историю мона-
хини отыскала сама.

— Она писала иконы, — 
рассказывает Настя. — Пе-
ред войной в годы сталин-
ских репрессий Евдокию 
арестовали. Монахиня не 
отреклась от веры, не пере-
стала рисовать религиозные 
сюжеты, и её отправили в 
лагерь. Больше о ней ниче-
го не известно. 

Победительница учит-
ся в социально-экономи-
ческом классе, идёт на зо-
лотую медаль. Поступать 
планирует в РГУ нефти и 
газа (НИУ) им. Губкина на 

специалиста по экономиче-
ской безопасности. Люби-
мые предметы — экономи-
ка, обществознание, исто-
рия, ну и, конечно, лите-
ратура. Кроме рисования, 
в свободное время Настя 
фотографиру-
ет стареньким 
«Зен и т ом», 
до с т а в -
ш и м с я 
от дяди.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Наш читатель 
знает, 
как поднять 
рождаемость

Интересное письмо при-
слал читатель Дмитрий. 
И тему затронул важную: 
что делать, чтобы в стра-
не поднять рождаемость. 
Предложил две радикаль-
ные меры — запрет абор-
тов и... алиментов. Про 
аборты понятно, а про 
алименты — чтобы муж-
чины не боялись стано-
виться отцами. Хм. А вот 
материальная помощь се-
мьям с детьми, по его мне-
нию, увеличить рождае-
мость не помогает. В об-
щем, набросал Дмитрий 
тезисов для обсуждения…

Как поступить с разре-
шёнными пока что абор-
тами, честно, не знаю. 
Знаю только, что, когда 
их запрещают, растут жен-
ская смертность от кри-
минальных абортов и ко-
личество отказных детей. 
Хотя, безусловно, аборт — 
зло. Что касается матери-
альной помощи семьям, 
мне кажется, это работа-
ет. Посмотрите статисти-
ку: в 1990-х денег не было 
— рождаемость упала, в 
нулевые стала жизнь по-
легче — снова начали ро-
жать. Значит, материаль-
ный фактор — один из са-
мых важных.

Но главная причина 
нехватки детей, мне ка-
жется, в другом. В совре-
менном обществе женщи-
на старается подходить к 
рождению ребёнка осоз-
нанно. Когда она этого за-
хочет, а не потому, что так 
получилось. Ну и вот ре-
зультат. Сложно много раз 
осознанно идти на заведо-
мо трудное дело. Вынаши-
вать, рожать, растить. Не-
спроста же многодетных 
матерей называют геро-
инями.

Думаю, нужно в обще-
стве вводить моду на се-
мьи, где хотя бы больше 
одного ребёнка. Только 
вот как это сделать умно, 
тонко, ненавязчиво? А то 
ведь назойливая реклама 
только раздражает.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАСтаршеклассница из Кузьминок 

написала лучшее 
сочинение в России

Ольга 
Минаева

ОНА РАССКАЗАЛА 
О РЕПРЕССИРОВАННОЙ 
ШЕСТНАДЦАТИЛЕТНЕЙ 
МОНАХИНЕ

В Южнопортовом спасли 
четырёх тонувших собак

Днём оперативный дежур-
ный поисково-спасательной 
станции «Кожухово» уви-
дел в воде собак, которые 
не могли выбраться на бе-
рег. К месту происшествия 
на катере приплыли спа-
сатели Дмитрий  Гужов и 
Сергей Родионов. 

В районе 2-го Южнопор-
тового проезда они обнару-
жили в воде двух взрослых 
собак и двух щенков. Из-
за высокой набережной и 
ограды четвероногие не 

могли выбраться из воды. 
— Мы с напарником ста-

ли вытаскивать их с помо-
щью ловчих петель. При-
шлось повозиться: шерсть 
собак была мокрой, и они 
выскальзывали и пытались 
укусить нас, были напуга-
ны. Тогда мы решили напра-
вить их к берегу неподалёку, 
где был доступный подход 
на сушу. Животные поплы-
ли в нужную нам сторону и 
смогли выбраться, — расска-
зал «ЮВК» Дмитрий Гужов.

Как только мохнатые ока-
зались на суше, они убе-
жали.

28-летний Дмитрий Гу-
жов служит спасателем уже 
10 лет, его 40-летний напар-
ник Сергей — ещё дольше. 
За это время они не раз при-
ходили на помощь попав-
шим в беду животным и пти-
цам: вытаскивали тонувших 
собак из воды и спасали при-
мёрзших ко льду уток.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Машина 
загорелась 
в Капотне

Днём 9 ноября во время 
движения по внешней сто-
роне МКАД загорелся авто-
мобиль «Опель». Водитель 
остановил машину и смог 
самостоятельно ликвиди-
ровать огонь в моторном 
отсеке с помощью огнету-
шителя. Причина пожара — 
короткое замыкание элек-
тросистемы авто. Обошлось 
без пострадавших.

Магазин 
в Лефортове 
заволокло дымом

Утром 13 ноября админи-
стратор магазина мясных 
продуктов на Авиамотор-
ной ул., 14, почувствовала 
запах гари, затем сработала 
пожарная сигнализация. Со-
трудница вошла в главный 
торговый зал и увидела, что 
с потолка капает расплав-
ленный пластик, помеще-
ние заволокло дымом. До 
приезда пожарных работ-
ники магазина смогли са-

мостоятельно потушить воз-
горание. Предположитель-
но пожар произошёл из-за 
короткого замыкания в мо-
торе вентилятора. Никто не 
пострадал.

На рынке 
«Садовод» 
эвакуировали 
150 человек

Днём 17 ноября более 20 
пожарных подразделений 
выехали на улицу Верхние 
Поля, где вспыхнул пожар 
на рынке «Садовод». Возго-
рание началось в одном из 
торговых рядов. Огонь рас-
пространился на площади 
50 кв. метров. Сгорело два 
торговых отдела с тексти-
лем. Сотрудники МЧС эваку-
ировали 150 человек. Менее 
чем за два часа пожар уда-
лось ликвидировать. В ту-
шении участвовали 28 еди-
ниц техники и около сотни 
пожарных.

В результате происше-
ствия никто не пострадал. 
Причина ЧП устанавлива-
ется.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произошло 8 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет.

Анастасия 
Сахкар учится 
в социально-

экономическом 
классе

Спасатели Дмитрий Гужов и Сергей Родионов с собакой, которая сторожит станцию «Кожухово»
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Давайте делать 
«Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

В редакционной почте 
много писем с жало-
бами на отсутствие 

лавочек около подъездов. 
Куда пропадают лавочки и 
кто может их вернуть, раз-
биралась корреспондент 
«ЮВК».

Убрали, пока 
ремонтировали 
тротуар 

В редакцию обратился Вя-
чеслав Васильевич из Кузь-
минок. Жители его подъез-
да, в доме 21 на Зеленодоль-
ской улице, негодуют уже 
несколько месяцев: у подъ-
езда нет лавочки.

— Скамейку убрали ле-
том, когда во дворе меняли 
асфальт, — рассказал Вячес-
лав Васильевич. — В нашем 
подъезде почти все пожи-
лые, я тоже старик, ещё и с 
инвалидностью. От дома да-
леко отойти не могу, а при-
сесть негде.

В «Жилищнике района 
Кузьминки» пояснили, что 
двор дома 21, корп. 1, сейчас 
благоустраивают. Все ска-
мейки убрали на время ре-
монта дорожного покрытия. 
Коммунальщики заверили: 
лавочку поставят до конца 
месяца. 

С аналогичной проблемой 
к нам обратился житель рай-
она Печатники Владимир. 
Он проживает на ул. Пол-
бина, 12. 

— Рядом с домом нет ни 
одной лавочки. В управляю-
щей компании обещали по-
ставить сразу после заверше-
ния строительных работ, но 
скамеек как не было, так и 
нет, — жалуется он.

Как и в Кузьминках, ла-
вочки с этого двора убрали 
на время благоустройства. В 
«Жилищнике района Печат-
ники» пообещали: скамейки 
вернут к 15 декабря.

Решают жители
Есть ещё одна причина, по 

которой сотрудники управ-

ляющей компании могут 
убрать скамейки. Как рас-
сказали в «Жилищнике рай-
она Кузьминки», заявление 
с просьбой демонтировать 
лавочку иногда присылают 
жильцы. Так и случилось со 
скамьёй у дома 121, корп. 1, 
на улице Юных Ленинцев.

— Около нашего подъез-
да больше нет лавочки. Не-

куда присесть и поставить 
сумку, чтобы достать клю-
чи, — рассказала жительни-
ца дома Тамара Васильевна.

В «Жилищнике» поясни-
ли: скамейку демонтирова-
ли по просьбе других жи-
телей. Люди жаловались на 
шумные компании, кото-
рые собирались возле лавоч-
ки ночью. 

Похожая ситуация прои-
зошла со скамейками у дома 
70 на Ставропольской ули-
це. Лавочки убрали из-за жа-
лоб жильцов многоэтажки. 
Как рассказали в «Жилищ-
нике района Люб лино», по-
сле этого им прислали мно-
жество обращений с прось-

бой вернуть скамейки. Без 
ответа их не оставят. Но-
вые скамьи поставят в конце 
ноября. 

За скамейками — 
в «Жилищник»

Если лавочек у подъезда 
не хватает, а во дворе или в 
соседнем сквере их нет, об-
ращаться нужно в «Жилищ-
ник». По словам заместите-
ля руководителя по содер-
жанию и благоустройству 
дворовых и озеленённых 
территорий «Жилищника 
района Люблино» Елены 
Кашкиной, чтобы у подъ-
езда или в сквере рядом с 
домом появилась лавочка, 
обратитесь в управляющую 
компанию. Изложите свою 
просьбу в заявлении и до-
говоритесь с соседями о со-
брании. Соберите с жильцов 
подписи за установку лавоч-
ки. Бумагу отнесите в «Жи-
лищник» или оставьте элек-
тронную заявку на офици-
альном сайте управляющей 
компании.

— Мы рассматриваем та-
кое обращение 30 дней. Если 
за установку лавочки про-
голосовало больше жиль-
цов, чем против неё, и ря-
дом с домом её можно раз-
местить, место для отдыха 
организуют, — говорит Еле-
на Кашкина.

Также она добавила, что 
демонтируют лавочки по та-
кому же алгоритму: сотруд-
ники управляющей компа-
нии принимают заявление с 
подписями жильцов и уби-
рают скамейку, если боль-
шинству из них она мешает.

София РУСЯЕВА

Скамейки убирают по просьбам жильцов или на время благоустройства

Куда делись лавочки?

ЛАВОЧКУ УСТАНОВЯТ, ЕСЛИ 
ЗА ПРОГОЛОСОВАЛО БОЛЬШЕ 
ЖИТЕЛЕЙ, ЧЕМ ПРОТИВ

В Лефортове 
снесли 
склады-
самострои

Между корпусом поли-
клиники №187 на Тамо-
женном проезде и строя-
щимся жилым комплек-
сом на Волочаевской 
улице специалисты го-
родской Госинспекции 
по недвижимости во вре-
мя обхода территории об-
наружили восемь неза-
конных строений. 

— Одноэтажные по-
стройки использовали 
как склады. При этом 
земельный участок об-
щей площадью более 6,8 
тысячи квадратных ме-
тров не был выделен под 
строительство, объекты 
не поставили на кадастро-
вый учёт и не оформили 
право собственности, — 
объяснил начальник ин-
спекции по недвижимо-
сти Иван Бобров.

Городской суд Москвы 
признал эти склады са-
мостроем. Специализи-
рованная компания их 
демонтировала.

Андрей ТОМЦЕВ
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Уже около двух месяцев 
жители ЖК «Волж-
ский» поддерживают 

раненых бойцов в госпи-
тале в подмосковной Ба-
лашихе: навещают, приво-
зят по их заявкам нужные 
вещи. Сейчас в волонтёр-
ской группе около 140 че-
ловек. Присоединиться к 
ним могут все желающие.

Вместе решали 
задачки 
по математике

Организовала своих сосе-
дей и других неравнодуш-
ных людей местная житель-
ница Любовь. Она работает 
торговым представителем, а 
всё свободное время посвя-
щает волонтёрской работе. 

— В сентябре я увидела в 
общедомовом чате сообще-
ние мамы солдата, который 
лечился в госпитале. В той 
же палате лежал раненый 
военный из Ставрополь-
ского края после тяжёлой 
контузии головы, и его ни-
кто не навещал. Я не могла 
не откликнуться и поехала 
в госпиталь, — рассказыва-
ет волонтёр.

Много дней Любовь по-
могала Евгению восстанав-
ливать когнитивные функ-
ции.

— Читали с ним книж-
ки, решали задачки по ма-
тематике, делали упражне-
ния по русскому языку, на 
прогулках вспоминали, как 
называются времена года, 
— говорит Любовь.

Недавно Евгению сдела-
ли сложную восстанавли-

вающую операцию и пере-
вели в реабилитационный 
центр во Владимире. Сей-
час ему намного лучше. 

Личные полотенца 
и торт со свечами

Посещая раненых в го-
спитале, Любовь поняла, 
чем ещё можно помочь. 

Ведь почти все они из дру-
гих городов, лежат по не-
сколько месяцев. 

Объединившись с со-
седями, волонтёры для 
нача ла сдела ли боль-
шой запас одноразовых 
пелёнок, пенок, ва ли-
ков и других предметов 
для ухода за лежачими 
пациентами. Также во-

лонтёры собирают кон-
кретные заявки раненых.

— Недавно купили пя-
терым бойцам зеркальца 
для бритья. Несколько че-
ловек попросили инди-
видуальные полотенца. А 
один боец увлекается кал-
лиграфией, ему мы купи-
ли специальные перья для 
перьевой ручки, — приво-

дит примеры таких просьб 
Любовь. — В первых чис-
лах ноября мы поздравля-
ли одного раненого с днём 
рождения: принесли торт 
со свечами и шары. Такие 
знаки внимания им очень 
нужны.

Ещё волонтёры дарят ра-
неным при выписке или пе-
реводе в другой госпиталь 
тёплые куртки и штаны, 
зимние кроссовки и рюк-
заки. Ведь многих достав-
ляли в госпиталь летом и 
осенью без личных вещей.

Многим требуется 
паллиативный 
уход

По словам Любови, не-
которым раненым после 
сложных операций требу-
ется длительный уход си-
делки, а также помощь в 
реабилитации.

— Среди наших волонтёров 
есть медсёстры, которые по-
могают в госпитале с паллиа-
тивным уходом. Но потреб-
ность в такой помощи вы-
сокая, — говорит волонтёр.

Многие жители стали об-
ращаться к волонтёрской 
группе после начала моби-
лизации. Одни навещают 
раненых, другие приносят 
нужные вещи.

Желающие помочь ране-
ным в госпитале в Балаши-
хе могут обращаться по тел. 
8-903-103-4803 (Любовь), 
на Телеграм-канал волон-
тёрской группы «Своих не 
бросаем» Кузьминки-Тек-
стильщики.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Нужны волонтёры 
для помощи раненым

Жители Рязанского 
района помогают 
госпиталю 
в подмосковной 
Балашихе

ТРЕБУЮТСЯ 
ОДЕЖДА, 
СРЕДСТВА 
ГИГИЕНЫ, 
А ТАКЖЕ 
УХОД 
СИДЕЛОК

В Лефортове собрали много пряжи, 
теперь ждут мастериц

В одном из номеров на-
шей газеты мы писали об 
инициативе храма Преобра-
жения Господня в Лефорто-
ве, где решили собрать пря-
жу и связать из неё носки 
для военных, раненых и бе-
женцев из Донбасса.

Только за пару недель на-
бралось несколько увеси-
стых мешков с клубками и 
мотками.

— Люди приезжали даже 
из отдалённых районов, из 
Выхина, например, или с 
Братиславской, — расска-
зали в храме.

Одна женщина по имени 
Надежда пожертвовала сразу 
несколько клубков. Посето-
вала на то, что вязать не мо-
жет из-за артрита, но очень 
бы хотела, чтобы шерсть по-
пала в добрые руки.

Прихожанка храма Нино 
Бурдиашвили с радостью от-
кликнулась на инициативу.

— Вязать я только учусь, 
носки пока вязать не умею, 
но обязательно освою эту 
премуд рость: очень хочет-
ся порадовать тех, кто сей-
час вдали от дома, — расска-
зала Нино.

В храме очень ждут тех, 
кто умеет и любит вязать. 

Связать носки можно и из 
своей пряжи, а можно взять 
шерсть в храме.

Принести готовые изде-
лия и пряжу, а также взять 
пряжу для вязания мож-
но в лавке храма по адресу: 
ул. Золоторожский Вал, 22, 
с 9.00 до 18.00 ежедневно.

Тем, кто готов заняться 
рукоделием, просьба позво-
нить по тел. 8-966-320-1065.

Подробнее на сайте pglef.
ru и на t.me/pglef.

Ольга СОКОЛОВА

Нино Бурдиашвили специально 
начала учиться вязать

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Любовь организовала волонтёрскую работу среди своих соседей и других неравнодушных людей 
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Очень хотелось бы 
узнать: когда от-

кроется кинотеатр 
«Экран»? Сроки открытия 
постоянно переносятся. 

Константин Мартынов, 
Марьино

Как рассказали в ком-
пании ADG-групп — а 
именно она владеет здани-
ем кинотеатра — откры-
тие культурного центра на 
Новочеркасском бул., 19а, 
запланировано на декабрь 
2022 года. 

— Сдать объект раньше 
помешали ограничения, 
связанные с пандемией ко-
ронавируса. Работы по ре-
конструкции здания были 
остановлены почти на пол-
года, — пояснили в пресс-
службе компании. 

Кроме кинозала, в «Экра-
не» будут открыты кафе и 
магазины, а также появится 
место для проведения рай-
онных мероприятий в сфе-
ре досуга. 

Кинотеатр «Экран» был 
построен в 1988 году. Во-

семь лет назад компания 
ADG-групп выкупила это 
здание и ещё 38 таких же 
старых кинозалов, чтобы 
их реконструировать и пре-
вратить в районные куль-
турные центры. 

В ЮВАО фирма владеет, 

кроме «Экрана», ещё тремя 
кинотеатрами. «Высота» в 
Кузьминках уже открыта, 
«Волгоград» в Выхине-Жу-
лебине и «Восход» в Рязан-
ском планируют открыть в 
2024 году. 

Олег ДАНИЛОВ

КИНОТЕАТР «ЭКРАН» 
планируют открыть в декабре

В ЗДАНИИ БУДУТ КИНОЗАЛ, 
КАФЕ, МАГАЗИНЫ, 
МЕСТА ДЛЯ ДОСУГА

Почему закрыли 
бассейн на улице 

Маршала Голованова? И 
когда он откроется?

Константин, 
ул. Перерва

В управе района Ма-
рьино сообщили, что 
бассейн «Марьино» на 
ул. Маршала Головано-
ва, 12, корп. 1, закрыли 

на капитальный ремонт. 
До конца года проводятся 
проектные работы. Про-
ведение ремонтных ра-
бот запланировано на 
2023 год.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Марьино: 
Люблинская ул., 161, 
тел. (495) 646-7574. 
Эл. почта: marino@mos.ru

Бассейн «Марьино» 
закрыли на капремонт

В квартире эта-
жом ниже ещё в 

мае случилась протечка. 
Тогда перекрыли два стоя-
ка с целью заменить бата-
реи. Начался отопитель-
ный сезон, а две батареи в 
квартире холодные. То же 
самое в остальных квар-
тирах по стояку. На мои 
обращения «Жилищник» не 
реагирует.

Людмила Ивановна,
ул. Юных Ленинцев, 121, 

корп. 5

«ЮВК» обратился за со-
действием в управу района 
Кузьминки. Недавно нам 
сообщили, что отопление 
в квартире жительницы, а 

также в остальных кварти-
рах по этому стояку вос-
становили.

— В квартире, где прои-
зошла протечка, установ-
лены новые батареи, по-
сле чего отопление по дан-
ным стоякам было восста-
новлено, — ответил глава 
управы Олег Пундель.

Жительница также 
подтвердила, что уже не-
сколько дней все батареи 
в её квартире горячие.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Кузьминки: 
ул. Юных Ленинцев, 66, 
корп. 2,
тел. (499) 742-0411.
Эл. почта: uprava-kuzminki@
mos.ru

Работу отопления 
в доме в Кузьминках наладили

Возле дома 26 на 
Братиславской 

улице идёт ремонт, и фо-
нарь зачем-то поставили 
прямо посреди тротуара. 
Светильник очень мешает 
пешеходам. 

Ирина Валентиновна, 
Марьинский бул., 11

По словам Николая 
Швыдкого, начальни-
ка отдела управы района 
Марьино, уличный фо-
нарь, на который пожа-
ловалась жительница, пе-
реставили с пешеходной 
дорожки на газон. 

— Работы выполнили 
специалисты подрядной 
организации, которая 
сейчас занимается бла-

гоустройством этой тер-
ритории, — пояснил он. 

По словам Швыдкого, 
весной будущего года все 
тротуары в районе дома 
26 планируют ещё и рас-
ширить, чтобы ходить 
было удобно. 

«ЮВК» связался с Ири-
ной Валентиновной, жи-
тельницей района Ма-
рьино, которая сообщила 
о нарушении, и она под-
твердила, что фонарь с 
тротуара убрали, а место, 
где он раньше стоял, за-
асфальтировали. 

Александр БЕЛИЦКИЙ

Управа района Марьино: 
Люблинская ул., 161, 
тел. (495) 646-7574. 
Эл. почта: marino@mos.ru

В Марьине фонарь 
убрали с тротуара

Роспотребнадзор опечатал 
комбинат питания в Нижегородском

Сотрудники окружного 
Роспотребнадзора опечата-
ли комбинат питания «Хле-
босол» в промзоне в Ниже-
городском районе. Деятель-
ность предприятия приоста-
новили из-за регистрации 
случаев острой кишечной 
инфекции среди воспи-
танников детского сада в 
Московской области, куда 
предприятие поставляло еду. 
Как сообщила главный са-
нитарный врач округа Юлия 
Ларина, предприятие не уве-
домило Роспотребнадзор о 

начале своей деятельности, 
поэтому и проверкам не под-
вергалось.

— Наши специалисты 
вышли с проверкой на ком-
бинат и обнаружили мно-
гочисленные нарушения 
санитарно-эпидемиологи-
ческих требований. Из-за 
неправильной планиров-
ки помещений технологи-
ческая последовательность 
процессов была нарушена: 
полуфабрикаты и готовая 
продукция постоянно пе-
ресекались. Разделочные 

доски и ножи не были про-
маркированы — возможно, 
сырые и готовые продукты 
контактировали. Трещины 
в полу, в стенах, на потолке 
не позволяли качественно 
дезинфицировать помеще-
ния. Да и в самих цехах если 
и убирали, то спустя рука-
ва: все поверхности загряз-
нены, — рассказала Юлия 
Ларина.

На оборудовании, по сло-
вам Юлии Лариной, инспек-
торы обнаружили остатки 
пищи. Не удивительно, что 

помещение облюбовали та-
раканы!

Сотрудники Роспотреб-
надзора незамедлительно 
составили протокол о вре-
менном запрете деятель-
ности предприятия. Вход 
в помещения организации 
опечатали, а собранные в 
ходе расследования матери-
алы направлены в суд. Кро-
ме того, комбинату грозит 
крупный штраф за неуве-
домление о том, что он по-
ставляет еду детям.

Оксана МАСТЮГИНА 15
12

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Сдать объект раньше помешали ограничения, связанные с пандемией 
Де

ни
с 
Аф

ан
ас

ье
в



7ноябрь 2022  №41 (1004)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru ТРАНСПОРТ

Столкнулись 
на Волгоградском 
проспекте

13 ноября около полу-
ночи 25-летний мужчина, 
управляя «Киа Оптима», 
не справился с управле-
нием на Волгоградском 
проспекте в районе дома 
128, корп. 1. Он выехал на 
встречку и столкнулся с 
такси «Киа Рио». Авто уда-
рилось в попутную «Тойо-
ту». Водитель «Киа Рио» — 
41-летний мужчина — от по-
лученных травм скончался 
на месте. Также пострада-
ли водитель «Киа Оптима» 
и пассажиры «Киа Рио» — 
17-летний парень и 24-лет-
няя женщина. Всех госпи-
тализировали с закрыты-
ми черепно-мозговыми 
травмами, сотрясениями 
мозга и переломами.

Пострадала 
на Новороссийской

Днём 14 ноября, око-
ло половины третьего, 
25-летний мужчина на 
«Ниссане» сбил 20-лет-
нюю женщину на нерегу-
лируемом переходе воз-
ле дома 30, корп. 1, на 
Новороссийской улице. 
Пострадавшую увезли в 
больницу с ушибом таза 
и сколом зуба.

Сбил девушку 
на Окской

16 ноября около девя-
ти утра мужчина 48 лет на 
«Хёндай» ехал по Окской 
улице и напротив дома 17 
сбил девушку 16 лет, пе-
реходившую дорогу по не-
регулируемой «зебре». По-
страдавшую увезли в боль-
ницу с ушибом пояснично-
го отдела позвоночника.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

В автоцентре на Вол-
гоградском проспек-
те начали продавать 

электромобили, собран-
ные под Липецком. В пер-
спективе они будут ис-
пользоваться в Москве в 
качестве такси. Какие ещё 
изменения ждут рынок так-
си, выяснял корреспондент 
«ЮВК».

Резкого роста цен 
не ожидается

Безусловно, самый важ-
ный вопрос — цена. Ната-
лья Добрынина из Кузьми-
нок вызывает такси, чтобы 
доехать до родственников в 
соседнем районе. Обычно 
поездка обходится в 300-
400 рублей. Впереди Новый 
год; такси, видимо, при-
дётся пользоваться чаще. 
Но при условии, что цена 
не вырастет: платить боль-
ше не позволит семейный 
бюджет.

По словам исполнитель-
ного директора ассоциа-
ции «Национальный совет 
такси» Наталии Лозинской, 
резкого роста цен ожидать 
не стоит. Перевозки если и 
подорожают, то незначи-
тельно. 

— На цену поездок по-
влияют расценки на топли-
во и запчасти. Окажет вли-
яние и спрос на эту услугу, 
— говорит она.

Замена 
из Поднебесной

А вот автопарк, скорее 
всего, ожидают кардиналь-
ные изменения. Таксисты 
постепенно отказываются 
от европейских автомоби-
лей из-за высоких цен. Два 

года назад нишу попытал-
ся занять концерн «Рено» с 
обновлённым «Логаном» — 
предыдущая версия этого 
авто среди таксистов была 
очень популярна. Но из-за 
повышения цен таксисты на 
новинку так и не пересели. 

В итоге таксисты стали 
всё больше ездить на ко-
рейских авто. Но заменить 
все европейские машины 

Корея вряд ли сможет. Не-
достачу восполнят автоза-
воды Китая. По словам ав-
тора Телеграм-канала «Ки-
тайские автомобили» Ан-
дрея Полухина, свои авто 
уже активно предлагают та-
кие концерны, как «Джи-
ли», «Хавейл», «Чери». У ди-
леров даже есть объявле-
ния о подготовке машин 
под такси. 

Неприхотливы 
в ремонте

В перспективе автопарк 
начнут пополнять и элек-
тромобили. Они менее при-
хотливы в обслуживании. 
Это тоже поможет сдержать 
цены. 

Электромобили плани-
руют изготавливать на за-
воде «Москвич» на Вол-
гоградском проспекте. И 
ожидается, что первые авто 
сойдут с конвейера до кон-
ца этого года. 

Предложат таксопаркам 
и липецкие электрокары 
«Эволют». Недавно разра-
ботчики провели экспери-
мент — проехали от Сочи 
до Москвы, чтобы прове-

рить новинку на дальнем 
расстоянии. Выяснилось: 
электрокар уверенно про-
ходит крутые повороты, ко-
торых на дорогах столицы 
немало. 

Правда, для электрока-
ров нужна сеть зарядных 
станций. Она в Москве 
обус траивается не первый 
год. По данным портала 
«Московский транспорт», 
в ЮВАО зарядки для элек-
трокаров уже есть в районах 
Люблино, Выхино-Жулеби-
но, Лефортово, Марьино, в 
Рязанском и Нижегород-
ском районах. Поставить их 
планируют в Южнопорто-
вом районе, а также в Кузь-
минках и в Печатниках. 

Роман НЕКРАСОВ

У КИТАЙСКИХ АВТОДИЛЕРОВ 
ЕСТЬ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
О ПОДГОТОВКЕ МАШИН 
ПОД ТАКСИ

Электромобиль с шашечками
Что изменится для клиентов такси в условиях санкций

В павильоне на ав-
тобусной оста-

новке «Центр социальной 
защиты» на Новомарьин-
ской улице в сторону ме-
тро «Марьино» очень 
давно разбито стекло. 
Сильно задувает ветер. 
Когда вставят стекло?

Галина Вениаминовна, 
Братиславская ул., 24

— Остекление павильо-
на на остановке «Центр 
социальной защиты» на 
Новомарьинской улице в 

сторону метро «Марьино» 
восстановили, — сообщи-
ли в ГУП «Мосгортранс».

Через эту остановку 
следуют маршруты авто-
бусов №625, 658, 708, 762.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного).
Чат-бот 
Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Новомарьинской остеклили 
остановочный павильон

Пересадка с МЦД-2 на метро 
«Текстильщики» перегружена 
из-за закрытия участка

Пассажирам МЦД-2 (Д2) 
будет сложно совершить пе-
ресадку на станцию метро 
«Текстильщики» Таганско-
Краснопресненской линии 
всё время, пока закрыто дви-
жение по участку «зелёной» 
ветки. 

— На время закрытия 
участка между станциями 
«Автозаводская» и «Орехово» 
мы рекомендуем пассажирам 
D2 не пользоваться станци-
ей метро «Текстильщики» — 
пересадка на метро там будет 
перегружена, — рассказали 

в пресс-службе городского 
Департамента транспорта. 

Пассажирам советуют пе-
ресаживаться на Люблинско-
Дмитровскую линию на стан-
ции «Печатники» или проез-
жать на электричке до станций 
Новохохловская, Курская или 
Площадь трёх вокзалов. 

Движение от станции «Ав-
тозаводская» до «Орехово» 
Замоскворецкой линии за-
крыто с 12 ноября на пол-
года из-за реконструкции 
тоннеля. 

Олег ДАНИЛОВ

Автопарк такси, скорее всего, ожидают кардинальные изменения
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Студент 3-го курса 
Московской госу-
дарственной акаде-

мии ветеринарной меди-
цины и биотехнологии им. 
К.И.Скрябина в Выхине-
Жулебине Фёдор Шибанов 
этим летом работал волон-
тёром в бухте Петрова на 
берегу Японского моря на 
Дальнем Востоке. Вместе с 
другими ребятами из сту-
денческого отряда «Тигр» 
он прокладывал туристи-
ческие экотропы по Лазов-
скому заповеднику и вос-
станавливал землянку, 
где когда-то располагался 
пункт наблюдения Тихо-
океанского флота. 

Из Москвы был 
единственный

Фёдор поехал волонтё-
ром на Дальний Восток от 
центра «Амурский тигр».

— Мне сказали, что в 
студенческий отряд 
возьмут только тех, 
у кого есть строи-
тельный опыт, ведь 
нужно будет про-
кладывать экотро-
пы в заповеднике. А я 
ещё школьником вме-
сте с отцом строил в 
деревне дом, поэто-
му держать в руках 
молоток, пилу и 
лобзик умею, 
— рассказыва-
ет Фёдор. 

Не смо т р я 
на то что зая-
вок на участие 

в проекте было несколько 
сотен, Фёдор прошёл отбор 
и стал одним из 19 волон-
тёров. Из Москвы он был 
единственный.

Днём ребята работали, а 
вечерами собирались вме-
сте и пели песни под гитару.

Мастерили 
деревянные 
настилы 

— Тот участок в бухте Пе-
трова, где мы работали, пе-
редали Лазовскому заповед-
нику не так давно. Мы долж-
ны были обустроить его для 
того, чтобы туристы смогли 
ходить на экскурсии, но при 
этом не вытаптывали бы рас-

тения, — делится опытом во-
лонтёр. — Для этого мы де-
лали специальные деревян-
ные настилы.

За полтора месяца ребята 
проложили несколько кило-
метров экотроп, в том числе 
на сопку, где в 1930-1970-х

 

годах располагался 
наблюдательный 
пункт Тихоокеан-
ского флота с зем-
лянкой.

— Землянку 
мы тоже при-
вели в порядок: 
установили в 
ней печку-бур-
жуйку 1950-х
годов, шкаф с 
аутентичной 
посудой, макет 
пулемёта Дег-
тярёва, обу-
строили пуле-
мётное гнездо, 
— говорит Фё-

дор. — Теперь она стала пол-
ноценным туристическим 
объектом.

Видели следы 
тигра

По словам Фёдора, боль-
ше всего его на Дальнем 
Востоке покорили приро-
да и климат. 

— Например, в июле сто-
яла жара под сорок и была 
очень высокая влажность — 
такая, что семь потов схо-
дило, даже когда мы рабо-
тали в тени. А когда вдруг 
начался ливень, я думал, 
что он, как у нас, польёт не-

сколько часов — и снова бу-
дет солнце. Но нет! Дождь 
лил стеной несколько дней 
не переставая, — рассказы-
вает волонтёр. 

А ещё как будущего вете-
ринара Фёдора не оставили 
равнодушным встречи с жи-
вотными в дикой природе.

— Мы видели орлов и дру-
гих хищных птиц, стада оле-
ней и несколько раз ядови-
тых змей. Идём однажды по 
тропе, а под деревом прита-
ился коричнево-серый щи-
томордник. В другой раз ви-
дели японского ужа, очень 
редкого даже для тех мест. 
Жаль, что тигров увидеть 
не пришлось. Но однажды 
утром рядом с нашим доми-
ком я заметил на земле ти-
гриные следы! Их ни с чем не 
спутаешь! Вот это был шок! 
— говорит Фёдор.

Наталья 
АНОХИНА

Поехал на край света спасать 
заповедник
Будущий ветеринар из Выхина-Жулебина 
рассказал о своей работе на Дальнем Востоке

НАЧАЛСЯ ЛИВЕНЬ 
И ШЁЛ НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ 
НЕ ПЕРЕСТАВАЯ

Волонтёры на берегу Японского моря

Заявок на участие в проекте 
было несколько сотен, 

но Фёдору удалось пройти отбор
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Городская программа 
для пожилых горожан 
«Мос ковское долголе-

тие» не прекращает свою 
работу в любое время года. 
Этой осенью в ЮВАО откры-
лись новые кружки и секции.

В Марьине 
и Нижегородском 
— фитнес 
и степ-аэробика

В центре соцзащиты «Ма-
рьино» для пожилых горожан 
организовали занятия фитне-
сом. Спортивные инструкто-
ры Елена Чернякова и Юлия 
Тополюк научат делать план-
ку на прямых руках и покажут 
эффективные упражнения на 
растяжку. Тренировки помо-
гут укрепить мышцы, особен-
но спины и пресса.

Занятия проходят в спор-
тивной школе олимпийско-
го резерва «Москвич». Первая 
группа занимается по поне-
дельникам и средам с 8.00 до 
9.00. Вторая — по понедель-
никам и четвергам с 18.00 до 
19.00.

Адрес: Волгоградский 
просп., 46/15, стр. 7.

Филиал «Нижегород-
ский» ТЦСО «Южнопорто-
вый» приглашает всех жела-
ющих на степ-аэробику. Это 
увлекательные кардиотрени-
ровки, проходящие на степ-
платформах. В их программу 
входят разнообразные танце-
вальные движения, позволя-
ющие без особых усилий кон-
тролировать вес. Тренирует 
группу Елена Кузнецова, чей 
тренерский стаж более 25 лет.

— Полтора месяца назад, 
на первых занятиях, многие 
даже руки не могли в локтях 
выпрямить, а сейчас передо 
мной настоящие спортсмен-
ки! Все участницы стали гиб-

кими, выносливыми и подтя-
нутыми, — рассказала тренер.

Занятия проходят в поне-
дельник и среду с 11.00 до 
12.00. 

Адрес: 3-я Карачаровская 
ул., 9, корп. 3.

На Жулебинском 
бульваре — 
пневмострельба

В Выхине-Жулебине обучат 
стрелять из пневматической 
винтовки. Занятия проводят 
офицеры в отставке из обще-
российского фонда сохране-
ния исторического и культур-
ного наследия «Память эпохи». 
После инструктажа участни-
ки могут потренироваться в 
настоящем тире. Эти занятия 
не только увлекательны, но и 

улучшают мел-
кую моторику. 
68-летняя Ольга 
Кравченко уже 
ощутила пользу.

— У меня ста-
ли меньше дро-
жать руки. И по 
секрету вам ска-
жу: я почувство-

вала себя увереннее. Уже после 
первого выстрела все пробле-
мы и тревоги уходят на второй 
план, — улыбается участница 
проекта.

Адрес: Жулебинский бул., 
40, корп. 1.

В Кузьминках 
расскажут 
о православии

В Кузьминках проходит 
цикл бесед по основам пра-
вославной культуры. Встре-
чи проводятся в воскресной 
школе храма Влахернской 
иконы Божией Матери в 
усадьбе князей Голицыных. 
Ведёт их миссионер-катехи-
затор храма Илья Соляник. 
Он рассказывает об истории 
Церкви, о духовном смысле 

православных праздников, 
о значении церковных Та-
инств, о том, как правильно 
молиться и поминать близ-
ких и о многом другом. 

Встречи по пятницам с 
15.00 до 17.00. Адрес: Кузь-
минская ул., 7, стр. 2.

Оксана МАСТЮГИНА

В Выхине-Жулебине 
научат стрелять в тире
В ЮВАО открылись новые кружки для участников 
программы «Московское долголетие»

СТЕП-АЭРОБИКА 
В НИЖЕГОРОДСКОМ 
ПОМОЖЕТ 
СБРОСИТЬ ВЕС

ПОДРОБНОСТИ

Во всех москов-
ск и х больницах 
появятся социаль-
ные координато-
ры. Чем будут зани-
маться эти специа-
листы и как можно 
заранее подставить 
плечо тем, кто боль-
ше всего нуждается 
в помощи, расска-
зывает сенатор РФ, 
представитель Мо-
сковской городской 
думы в Совете Фе-
дерации Инна Свя-
тенко.

— Когда человек 
оказывается в боль-
нице, восстановить 
здоровье ему помогают 
врачи, а решение много-
численных бытовых, ор-
ганизационных вопро-
сов обычно берут на себя 
близкие. Ведь забота в та-
кой ситуации в значитель-
ной мере определяет успех 
лечения и дальнейшей ре-
абилитации. Но случает-
ся так, что на стационар-
ном лечении оказывают-
ся те, кому помочь некому:  
нет ни родственников, ни 
друзей. Обычно это паци-
енты в возрасте, люди с 
ограниченными возмож-
ностями, перенёсшие тя-
жёлые операции или люди 
без определённого места 
жительства.

Тогда на помощь при-
ходят социальные коор-
динаторы. Это предста-
вители соцслужб, рабо-
тающие непосредствен-
но в больницах. Впервые 
такая форма работы была 
опробована в Москве и 
доказала свою эффектив-
ность во время эпидемии 
COVID-19. О том, что под-
держка необходима, спе-
циалисты узнают либо от 
самих пациентов, либо от 
врачей, после чего берут 
на себя все хлопоты, осво-
бождая от этой нагрузки 
работников стационаров. 
В результате медики мо-
гут уделять больше време-
ни профильным задачам.

Социальные коорди-
наторы выясняют, какие 
у человека есть ограни-
чения в самообслужива-
нии, какая именно по-
мощь требуется, после 
чего разыскивают род-
ственников пациентов, 
помогают оформить не-
обходимые документы, 
организуют уход на вре-
мя лечения. При необхо-

димости помощь продол-
жается и после выписки. 
Если требуются техниче-
ские средства реабилита-
ции, помогают их полу-
чить, а если нужен про-
фессиональный уход, на-
правляют после выписки 
в стационарное учрежде-
ние соцзащиты. К реше-
нию этих вопросов под-
ключаются специалисты 
центра социального об-
служивания по месту жи-
тельства.

Самое главное в таком 
подходе — проактивность 
и адресность. Социальные 
координаторы действуют 
на опережение, заранее, 
чтобы помощь пришла 
как можно раньше. При 
этом учитываются особен-
ности каждого человека, 
разбирается каждый кон-
кретный случай. На сегод-
няшний день социальные 
координаторы работают 
в 17 московских больни-
цах, они уже помогли бо-
лее чем 13  тысячам паци-
ентов. До конца года эту 
практику собираются рас-
пространить на все сто-
личные стационары.

Такая забота исключи-
тельно важна. Понимая, 
что помощь непременно 
придёт, получая поддерж-
ку и уверенность в буду-
щем, пациенты быстрее 
восстанавливают нор-
мальное психоэмоцио-
нальное состояние, что 
способствует скорейше-
му выздоровлению.

Системный подход к ре-
шению проблем позво-
ляет улучшить качество 
жизни москвичей, повы-
сить эффективность ра-
боты как системы здра-
воохранения, так и соци-
альных служб».

Пациентам в больницах 
будут помогать социальные 
координаторы 

Как записаться?
Участвовать в «Москов-

ском долголетии» могут мо-
сквичи, достигшие 55 лет 
(женщины) и 60 лет (муж-
чины) или же те, кто полу-
чает досрочную страховую 
пенсию по старости или по 
выслуге лет независимо от 
возраста. Участник проек-
та имеет возможность по-
сещать занятия в любом 
районе столицы. Подроб-
нее узнать о проекте и запи-
саться можно по единому 
тел. (495) 870-4444, а так-
же в районных центрах соц-
защиты и на сайте mos.ru/
age. Понадобятся паспорт, 
СНИЛС и социальная карта 
москвича.

Занятия 
по стрельбе 

из пневматической 
винтовки

Степ-аэробика в филиале «Нижегородский»
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Громкое дело передано следо-
вателями столичного СК в 
прокуратуру: морозной но-

чью в марте этого года 39-летняя 
женщина оставила сумку со сво-
им новорождённым сыном на ули-
це и уехала. 

Поехала в Питер 
и там родила

39-летняя беременная женщина 
из Балашихи в преддверии 8 Мар-
та поехала к родственнице в Санкт-
Петербург. Когда она уже была на 
месте, у неё начались схватки, и её 
отвезли в один из роддомов Санкт-
Петербурга. 

— Там 6 марта она родила маль-
чика, но через два дня вместе с 
ребёнком сбежала из больницы. 
Купила билет и приехала на поез-
де в Москву, — рассказал «ЮВК» 
старший следователь Люблинского 
следственного отдела СУ по ЮВАО 
ГСУ СК России по г. Москве Евге-
ний Курбатов. 

Никто ничего 
не заметил

Сойдя с поезда, женщина позво-
нила своему четырнадцатилетнему 
сыну и попросила его приехать за 
ней на машине. Он приехал вместе 
со своим старшим другом. 

Женщина попросила открыть 
багажник и поставила туда сумку 
с ребёнком. Ребенок вёл себя тихо, 
поэтому никто ничего не понял. 
Отсутствие живота тоже не сра-
зу заметили под верхней одеждой. 
Сын сказал, что у них с другом есть 
дела в районе Люблино, и они по-
ехали туда. По дороге женщина 
говорила, что устала и хочет по-
быть одна. Попросила, чтобы они 
нашли какую-нибудь гостиницу.

В три часа ночи они нашли хо-
стел, и мать попросила их пойти 
проверить, как там — чисто ли, 

спокойно ли. Когда молодые люди 
ушли, она открыла багажник, взя-
ла сумку с ребёнком и отнесла её на 
ближайшую парковку, поставила 
за одной из машин. Всё это проис-
ходило на улице Перерве.

Когда сын с другом вернулись, 

женщина сказала, что хочет до-
мой, в Балашиху. 

Сумку нашёл школьник 
с собакой

Когда они приехали домой, сын 
наконец заметил, что мать больше 
не беременна, и спросил, где ребё-
нок. Женщина всё ему рассказала. 

— По словам сына, он потребо-
вал, чтобы мать немедленно поеха-
ла и забрала ребёнка, но та ехать от-
казалась, — говорит Евгений Кур-
батов. — Наутро на Перерве с соба-
кой гулял школьник. Он услышал 
из сумки слабый писк и попро-
сил прохожего вызвать полицию. 
А мать школьника взяла ребёнка в 
квартиру, чтобы обогреть. 

На следующий день мать мла-

денца задержали. Она сказала сле-
дователям, что содержать ребёнка 
была не в состоянии. 

К счастью, ребёнок выжил. Сей-
час его усыновила одна из дальних 
родственниц женщины. 

— За этот год в отделе расследу-
ется уже три происшествия с остав-
ленными детьми, — говорит Курба-
тов. — Например, мать младенца со 
Ставропольской улицы родила ре-
бёнка прямо в квартире. После чего 
она взяла младенца, подошла к окну 
и выкинула его на улицу с четвёр-
того этажа. Когда домой пришёл её 
муж и узнал о случившемся, он вы-
бежал на улицу, нашёл ребёнка и вы-
звал скорую. Ребёнок остался жив. 
Суд приговорил мать к 3,5 года ли-
шения свободы. 

Ирма КОТИЯР

В зелёной сумке 
плакал младенец

Люблинский суд 
рассмотрит дело матери, 
избавившейся 
от новорождённого сына

ЖЕНЩИНА 
СКАЗАЛА 
СЛЕДОВАТЕЛЯМ, 
ЧТО СОДЕРЖАТЬ 
РЕБЁНКА БЫЛА 
НЕ В СОСТОЯНИИ

В Капотне 
вытащили 
смартфон

Женщина приехала на 
рынок «Садовод» и обна-
ружила, что из кармана её 
сумки пропал телефон сто-
имостью 19 тыс. рублей. 
Она обратилась в поли-
цию. Сотрудники угрозы-
ска задержали 33-летнего 
безработного, ранее суди-
мого. Телефон он продал. 
Возбуждено уголовное 
дело по статье «кража». 

В Выхине-
Жулебине 
вымогали деньги

47-летний мужчина ино-
гда давал в долг деньги 
своему 40-летнему прия-
телю из Выхина-Жулеби-
на. Но тот деньги стал не 
просить, а требовать. Он 
грозил расправой членам 
семьи мужчины, и тот об-
ратился в полицию. Со-
трудники задержали на-
рушителя и заключили 
под стражу. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«вымогательство». 

В Марьине нашли 
наркотики

Сотрудники патрульно-по-
стовой службы остановили 
такси на Белореченской ули-
це для проверки докумен-
тов. В салоне под ковриком 
они нашли свёрток с голубо-
ватым порошком. Эксперты 
выяснили, что там почти два 
грамма мефедрона. 26-лет-
ний таксист был задержан. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «незаконные при-
обретение, перевозка нарко-
тических средств». За это 
может грозить до 20 лет ли-
шения свободы. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

14
24

На этой парковке на улице Перерве прошлой весной нашли сумку с ребёнком
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Давайте делать 
«Юго-Восточный 

курьер» 
вместе! 

 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Всё больше жителей мегаполи-
сов задумываются о приобре-
тении домика в деревне. Что-

бы помочь людям обосноваться за 
городом, с 1 июня этого года запу-
щена программа льготной ипоте-
ки на строительство индивидуаль-
ного жилья. Вы можете взять кре-
дит и построить частный жилой дом 
в любом населённом пункте или в 
садово -дачном кооперативе. Завер-
шить программу планируют 31 де-
кабря 2022 года. Ещё можно успеть. 
«ЮВК» выяснял, работает ли про-
грамма. 

Особые условия 
для москвичей

Как рассказывает житель Кузь-
минок Олег Данилов, он уже подал 
заявку на получение такого кредита. 

— У меня давно была мысль обзаве-
стись небольшим загородным домом. 
Даже участок я присмотрел, недалеко 
от Раменского, — говорит мужчина. 

Поскольку в России по программе 
эти льготные займы выдают только 17 
банков, Олег выбрал три из них: самые 
известные и к тому же расположенные 
недалеко от его дома.

Как говорит Данилов, в отделении 
Сбербанка около площади Славы ему 
подтвердили: льготный кредит можно 
потратить не только на строительство 
дома, но и на приобретение участка. 
Правда, есть условие. Строить дом — 
обязательно: нельзя купить землю и 
ничего не строить. 

— И участок, и построенный кот-
тедж станут залогом до полного по-
гашения займа. Если кредит я вовре-
мя не погашу, банк заберёт землю и 
дом, — делится Олег. 

Для составления полной картины он 
посетил ещё два отделения банков — 
участников программы льготного кре-
дитования: офис «Россельхозбанка» на 
Волгоградском проспекте и «Пром-
связьбанка» на Зеленодольской улице. 

Условия для регионов стандартные, 
отличие — в сумме кредита. Для мо-
сквичей и жителей Подмосковья мак-
симальный размер кредита 12 млн руб-

лей, ставка от 6 до 6,3% в год, макси-
мальный срок — 30 лет, первоначаль-
ный взнос — не менее 15% от суммы 
займа, и на эти цели можно потратить 
материнский капитал. Где брать зем-
лю и строить дом, решает заёмщик. 

Обратился 
во все банки

— Но меня предупредили: на по-
купку земель сельхозназначения кре-
дит не дадут. Только на участки в 
границах поселений или в дачных 
кооперативах, — уточняет мужчина. 

По словам жителя Кузьминок, за-
явку на получение кредита он подал 
во все три банка — на всякий случай. 

— Я это сделал в электронной фор-
ме на сайтах кредитных организа-
ций. Заполнил форму, прикрепил к 
ней сканы паспорта, СНИЛС, сви-
детельства о браке, справки о дохо-
дах и проекта договора с риелтором 
о покупке земли, — говорит Олег. 

Теперь Олег ждёт, какой банк от-
кликнется первым, чтобы продол-
жить оформление займа. 

Проект строительства 
надо подготовить

По словам юриста жителя Кузьми-
нок Бориса Гребенюка, тому, кто за-
хочет получить льготный ипотечный 
кредит на строительство дома, стоит 
помнить ещё о некоторых обязатель-
ных условиях этих займов. 

— Оцените здраво собственные воз-
можности. Если вы не успеете воз-
вести коттедж, ввести его в эксплу-

атацию и зарегистрировать право на 
объект за 12 месяцев, считая от даты 
выдачи кредита, банк может, к при-
меру, повысить процентную став-
ку до 14% в год, — говорит юрист.

Хотите строить самостоятельно — 
стройте, но купить на льготный кре-
дит готовый дом нельзя. 

И деньги будут выдавать поэтапно. 
Сначала на приобретение участка, по-
том на фундамент, стены, крышу — 
до 40% от суммы — и только потом 
на отделку фасада и на другие работы. 

— С учётом всех этих нюансов 
придётся разработать полноцен-
ный проект. Но зато с отчётностью 
будет проще: банки принимают и 
фото стройки, и даже рукописные 
расписки от частных подрядчиков,  
отмечает Гребенюк. 

Евгений БАКИН

Список банков, участвующих 
в программе льготной ипотеки 
на строительство, опубликован 
на сайте дом.рф

Возвести дом за 12 месяцев

Почему мне стали 
задерживать пен-

сию? Вместо первых чи-
сел выдают в десятых.

Владимир, 
ул. Верхние Поля

— Сроки могли изме-
ниться из-за того, что 
пенсионер сменил банк. 
У каждого банка свой 
график зачисления пен-
сии: кто-то выплачивает 
её в начале месяца, кто-
то в 20-х числах. Чтобы 
узнать, какой банк и по 
какому графику выпла-
чивает вам пенсию, нуж-
но прийти в любое от-
деление ПФР, взяв с со-
бой паспорт и СНИЛС, 
— сообщили «ЮВК» в 
пресс-службе Главного 
управления Пенсион-
ного фонда России №3 
в ЮВАО.

Наталья 
ЛОМЖЕВА

Сроки 
начисления 
пенсии 
зависят 
от банка

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

КУПИТЬ 
ГОТОВЫЙ ДОМ 
ПО ЛЬГОТНОЙ 
ИПОТЕКЕ НЕЛЬЗЯ

Программа льготной ипотеки на строительство индивидуального жилья 
действует до конца года

В Музее пожарной охра-
ны на улице Дурова прошёл 
пресс-тур, организованный 
при содействии информаци-
онного центра Правитель-
ства Москвы. Ведущий ме-
тодист Главного управления 
МЧС по г. Москве подпол-
ковник Людмила Минаева 
познакомила журналистов 
с историей пожаротушения, 
рассказала о героях-пожар-
ных, продемонстрирова-
ла старинные и современ-

ные системы борьбы с огнём.
Первыми обязали зани-

маться тушением пожаров 
стрельцов. Люди военные, 
дисциплинированные, они 
бердышами растаскивали 
горящие дома на отдельные 
брёвна.

А первая профессиональ-
ная пожарная часть на Руса-
ковской улице была создана 
в 1804 году и сохранилась до 
сих пор.

В наше время ежедневно 

на боевое дежурство засту-
пают более 1500 пожарных и 
спасателей, они располагают 
сотнями единиц современ-
ной техники, включая кате-
ра, вертолёты, беспилотники, 
мотоциклы, а также автомо-
били, оборудованные систе-
мой подачи компрессионной 
пены, которая тушит даже го-
рящие нефтепродукты. Пена 
может подаваться на высоту 
до 400 метров. А ствол-копьё 
системы «Кобра» позволяет 

тушить пожары, не заходя в 
помещение.

Благодаря налаженной си-
стеме оповещения сократи-
лось время реагирования, а 
выделенные полосы позво-
ляют пожарным добираться 
до места тушения за считаные 
минуты. По пути пожарные с 
помощью планшетов готовят 
план ликвидации огня, ори-
ентируясь на расположение 
гидрантов.

Галина ПОГОДИНА

Первыми пожарными Москвы были стрельцы
ре

кл
ам
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831

Житель Кузьминок Олег Данилов подал заявку на кредит онлайн
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Сегодня восточные 
единоборства изряд-
но потеснили бокс, 

и многие родители, если 
ребёнок хочет заниматься 
боксом, отговаривают его. 
Популярные заблуждения 
о боксе развеял тренер бок-
сёрского клуба в Южнопор-
товом районе мастер спорта 
Дмитрий Плужников, сре-
ди воспитанников которого 
немало чемпионов Москвы 
и призёров всероссийских 
соревнований.

1 Это спорт для 
соревнований. 

Просто для 
поддержания 
спортивной формы 
не подходит

Сегодня существует два 
направления: спортив-
ный — олимпийский — 
бокс с работой на резуль-
тат и бокс-фитнес: пора-
ботал на ринге, снял стресс 
после сидения в офисе — и 
пошёл домой. Выбирайте, 
что вам больше нравится.

2В бокс берут 
лет с десяти-

двенадцати, 
не раньше

В наш клуб и мальчиков, 
и девочек принимают с ше-
сти лет. Первое время они за-
нимаются ОФП с элемента-
ми бокса: учатся правильно 
двигаться на ринге, накачи-
вают мускулы. Спаррингов в 
таком возрасте нет: дети ещё 
не готовы к этому психоло-
гически. Но к 10 годам, ког-
да начинают работать в паре, 
они имеют за плечами се-
рьёзную физическую подго-
товку. И в 12 лет уже вполне 

могут показывать серьёзные 
результаты на соревновани-
ях уровня первенства города. 

3Это очень 
травматичный вид 

спорта: сломают нос, 
выбьют челюсть

Это верно, но только для 
коммерческого, профессио-
нального бокса. Олимпий-
ский бокс не такой жёст-
кий. Посмотрите на меня: 
ни шрамов, ни сломанно-
го носа нет. И это при том 
что в моё время ни шлемов, 
ни капы для защиты зубов 
не было. Шлемы появились 
только в 1984 году. Сегодня 
боксёры выступают в шле-
мах с пенным наполнением, 
гасящим удар, в перчатках с 
системой «антинокаут» — в 
них плотно сжать кулак не 
получится, следовательно, 
жёсткого удара не будет. А 
синяки, конечно, бывают. 

4Во время 
поединков можно 

«отбить мозги»
Среди боксёров много 

интеллектуалов. Мастер 
спорта СССР по боксу и 
заслуженный тренер Ва-
силий Филимонов — док-
тор педагогических наук. 
Я сам — спортивный пси-
холог. Отличным боксёром 
был Владимир Набоков. 

Леннокс Льюис — британ-
ский боксёр, победитель 
Майка Тайсона — играет в 
шахматы на гроссмейстер-
ском уровне. В молодости 
профессиональным боксё-

ром был Эрнест Хемингу-
эй. Наоборот, бокс оттачи-
вает интеллект: надо уметь 
мгновенно принимать ре-
шения. Вообще, при про-
чих равных условиях в бок-

сёрском поединке побеж-
дает более умный и расчёт-
ливый боец.

5Как средство 
самообороны 

уступает восточным 
единоборствам, 
так как в боксе 
не используют ноги

Приведу пример. На сбо-
рах рядом с нами трениро-
вались бойцы муай-тай — 
это тайский бокс. И их тре-

неры мне говорят, мол, вот 
наша девочка — чемпион-
ка мира, дай ей кого-ни-
будь в пару, пусть побок-
сируют. Я выставил свою 
воспитанницу, чемпионку 
Москвы. И она свою сопер-
ницу быстро «выключила». 
Бокс — это средняя и ко-
роткая дистанции боя, там 
скорости огромные. Пока 
нога кикбоксера в голову 
сопернику летит, боксёр 
чашку кофе успеет выпить. 

Алексей ТУМАНОВ

Сломанный нос необязателен
Тренер из Южнопортового развеял популярные заблуждения о боксе

В ПЕРЧАТКАХ «АНТИНОКАУТ» 
ПЛОТНО СЖАТЬ КУЛАК 
НЕ ПОЛУЧИТСЯ

 Как собственникам 
квартиры разрешить 
спор о порядке про-

живания в комнатах?
Илья, 

ул. Перерва

Отвечают юристы «Вектор 
Прайм».

В случае если жильё нахо-
дится в общей долевой соб-
ственности и между собствен-
никами не удаётся достичь со-
гласия о порядке проживания, 
спор можно разрешить в суде, 
подав исковое заявление об 
определении порядка поль-

зования жильём. К заявлению 
необходимо приложить право-
устанавливающие документы, 
выписку из домовой книги и 
квитанцию госпошлины. Суд, 

учитывая все обстоятельства 
сторон, семейное положение, 
а также сложившийся порядок 
пользования, решит, кому ка-
кая комната достанется.

Кому в какой комнате жить? 
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Ответы на судоку со стр. 20

Дмитрий 
Плужников, 
тренер 
боксёрского 
клуба в 
Южнопортовом 
районе, 
мастер спорта
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С 10 лет спортсмены 
начинают работать в паре

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Дм
ит

ри
й 
Не

ум
ои

н/
Ф
от

об
ан

к 
Ло

ри



13ноябрь 2022  №41 (1004)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru ЖИВОЙ УГОЛОК

Пернатые с древних вре-
мён были одними из са-
мых популярных пи-

томцев. Однако все они, от 
мелких канареек до больших 
пёстрых попугаев ара, при не-
правильном уходе могут ис-
пытывать психологический 
дискомфорт. Об ошибках со-
держания птиц дома «ЮВК» 
рассказала ветврач, специа-
лист по заболеваниям птиц, 
выпускница Московской 
ветеринарной академии им. 
К.И.Скрябина Дарья Брагина.

Птицы-«маугли»
Заводить нужно уже социа-

лизированных птиц, умеющих 
взаимодействовать с сороди-
чами, то есть выкормленных 
родителями. Этим стоит по-
интересоваться у заводчика.

— В продаже можно ча-
сто встретить птенцов-им-
принтов, которых вырасти-
ли люди. Взаимодейство-
вать с другими птицами они 
не умеют и даже птицами 
себя не считают — настоя-
щие «маугли» в мире птиц, 
— объяснила Дарья Брагина. 
— Те же попугаи-импринты 
первые пару лет могут быть 
идеальными питомцами — 
ласковыми, любящими по-
сидеть на руках. А через три-
четыре года будут пробле-

мы: хозяева обнаружат, что 
превратились для птицы в 
пару, а другие члены семьи 
— во врагов.

Как и для всех питомцев, 
для птиц важны правильные 
корм и образ жизни. В прак-
тике Дарьи Брагиной был 
случай с попугаем эклекту-
сом Лорой. Однажды Лора 
начала сильно щипаться, и 
хозяйка решила, что это от 

одиночества. На самом деле 
причина была в неправиль-
ном содержании. Птицу по-
стоянно держали в клетке и 
кормили только зерном, хотя 
ей нужны овощи, фрукты, 
зелень, насекомые. Попугая 
сразу же забрали волонтёры, 
обследовали и до сих пор ле-

чат, хотя Лора уже полтора 
года живёт «на свободных по-
лётах» у новой хозяйки.

Себя не узнают
В комнате, где обита-

ет птица, зеркал быть не 
должно.

— Все исследуемые пти-
цы, кроме сорок, не прошли 
MSR-тест с ярким маркером, 
например с окрашенным пе-
ром, и зеркалом. При взгля-
де на своё отражение птица 
должна была снять маркер 
— потрогать яркое перо. Это 
означало бы, что она пони-
мает: в зеркале именно она, 
а не другая птица, — объяс-
нила Дарья Брагина.

Одинокому попугаю его 
отражение буквально ломает 
мозг: вроде есть вторая пти-
ца, но вместо диалога она 
дублирует уже сказанное и 
постоянно перебивает. Со 
временем попугай начина-
ет даже кормить отражение, 
ухаживать за ним и сходит с 
ума. Такой же, если не худ-
ший, эффект дадут и птич-
ки-игрушки. 

Вороньи уроки
Немало проблем может 

быть и с птицами-«подоб-
рышами».

— Без значимой причины 
дикие птицы никогда не да-

дутся в руки людям, — объ-
яснила Дарья. — Человек для 
них хищник, из-за чего «по-
добрыши» рядом со своим хо-
зяином постоянно находятся 
в стрессе. Поэтому в неволе 
обычно остаются только те, 
которые из-за травм точно не 
смогут жить на воле.

— Однажды ко мне обрати-
лась хозяйка вороны с ампу-
тированным крылом с прось-
бой помочь ей в адаптации 
птицы. Она сидела с ней в 
вольере, и со временем птица 
перестала убегать, но по ней 
было видно, что она находит-
ся в жутком стрессе. Хозяйка 
для неё была символом опас-
ности, ведь во время лечения 
она её фиксировала и давала 
лекарства, — рассказала ор-
нитолог. — Мы решили сде-
лать птице отдельный угол в 
вольере, где её никто не дол-
жен тревожить, то есть дали 
ей своё пространство. Хо-
зяйка начала заходить в во-
льер только с едой, и воро-
на стала реагировать на неё 
спокойнее.

Мария ГОРБУНОВА

Врач-орнитолог из Выхина-Жулебина рассказала об ошибках содержания пернатых

Зеркало — не для попугая 
15

59

Дарья 
Брагина, 
врач-орнитолог, 
выпускница 
Московской 
ветеринарной 
академии им. 
К.И.Скрябина

ПОПУГАЮ НУЖНЫ 
ЗЕРНО, ОВОЩИ, 
ФРУКТЫ, ЗЕЛЕНЬ, 
НАСЕКОМЫЕ

Попугай эклектус Лора
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Из Дворцового сада в 
Москве в половине 
девятого вечера поч-

ти 200 лет назад поднялся 
аэростат воздухоплавателя 
Вильгельма Берга. Детали 
полёта, начавшегося в ны-
нешнем Лефортовском пар-
ке, изложены в старинной 
брошюре «Подробное опи-
сание воздушных путеше-
ствий Берга и Леде, совер-
шённых ими из Москвы в 
1847 году».

Аэростат 
пришлось 
продырявить

«Вид на Москву был оча-
рователен: она расстилалась 
перед ним, увенчанная зо-
лотыми главами церквей и 
как бы погружённая в зелень 
садов. Шар нёсся всё выше и 
выше. Москва потом пред-
ставилась ему горстью бисе-
ра, кинутого на роскошный 
ковёр зелени» — так поэтич-
но описывались впечатле-
ния Вильгельма Берга.

Однако путешествие чуть 
не закончилось трагедией. 
На большой высоте было так 
холодно, что шнур, которым 
открывался клапан для вы-
пуска газа из шара, примёрз 
к оболочке. Берг не мог на-
чать снижение. Из-за разре-
женного воздуха у него по-
шла кровь из носа, ушей и 
изо рта, шея распухла. От-
чаянным рывком воздухо-
плаватель буквально оторвал 
клапан — продырявленный 
шар начал снижаться. Через 
час в полной темноте Берг 
приземлился на верхушки 
деревьев. Шар рухнул на 
землю, но ветки смягчили 
падение, и Берг лишь не-
много повредил ногу. 

А через месяц его напар-
ник Леде повторил полёт и 
благополучно приземлился 
рядом с селом у Владимир-
ской дороги (сейчас шоссе 
Энтузиастов), вызвав бур-
ный интерес у веселивших-
ся крестьян: они празднова-
ли Петров день. 

Пётр Великий 
любил 
Головин сад

Неизвестный автор бро-
шюры XIX века о путеше-
ствиях Берга и Леде напоми-
нал москвичам, что в саду, 
над которым поднимался 
аэростат, многие деревья по-
сажены лично Петром Ве-
ликим, «он любил этот сад 
и вспомнил о нём незадол-
го до своей кончины. Он го-
ворил, что водные сообще-
ния доведены им до того, 
что можно сесть в лодку на 

Неве, а выйти с Яузы в Го-
ловин сад». 

Пётр приобрёл усадьбу 
своего сподвижника гра-
фа Фёдора Головина у его 
наследников в 1722 году 
— точнее, выменял. Отдал 
им землю князя Гагарина, 
казнённого за взяточни-
чество, а взамен забрал в 
казну усадьбу напротив Ле-
фортовского дворца. «Такая 
мена была весьма невыгод-
на графу Головину. Между 
тем, по приказанию госу-
даря, уже деятельно при-
ступлено к расчистке голо-

винского сада», — писал в 
своём дневнике камер-юн-
кер Вильгельм Беркгольц, 
близкий ко двору импера-
тора.

Молодому Головину вме-
сто престижной усадьбы ря-
дом с царской резиденцией 
досталась земля без единой 
постройки и с развалившей-
ся каменной оградой вдоль 
реки, где только начали вы-
саживать сад. Но с царями 
не поспоришь.

Русский 
воздухоплаватель 
из госпиталя 
в Лефортове

С районом Лефортово 
связана ещё одна история 
воздухоплавания. В начале 
1800-х годов полёты на соб-
ственном воздушном шаре 
из шёлковой ткани совер-
шал штаб-лекарь военно-
го госпиталя в Лефортове 
Иван Кашинский. Как пи-
сал в 1911 году историк нау-
ки Александр Родных, Ка-
шинский стал первым рус-
ским воздухоплавателем.

Осенью 1805 года в га-
зетах появилось объявле-
ние, что «в будущее воскре-
сенье» штаб-лекарь Ка-
шинский предпринимает 
на своём аэростате воздуш-
ное путешествие.

Взлетал шар в Нескучном 
саду, билеты стоили от 2 до 
5 рублей серебром за удоб-
ные сидячие места вблизи 
аэростата. 

В те годы запуск воз-
душных шаров был в Мо-
скве популярным развле-
чением. «Пускались шары 
с иллюминациями и фей-
ерверками. И даже однаж-
ды был пущен иллюмини-
рованный шар с моделью 
военного корабля, кото-
рый при помощи парашю-
та спускался в пруд, всё вре-
мя стреляя в воздухе», — 
писал Александр Родных.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА 

Рухнул на землю, 
немного 
повредив ногу
Около 200 лет назад в Лефортове 
летали на воздушных шарах

БИЛЕТЫ СТОИЛИ 
ОТ 2 ДО 5 РУБЛЕЙ СЕРЕБРОМ 
ЗА СИДЯЧИЕ МЕСТА 
ВБЛИЗИ АЭРОСТАТА

Современный вид на Лефортовский парк

Запуск воздушного шара в Москве, середина XIX века

Барельеф ограды сквера на Красноказарменной улице с изображениями Петра I и графа Головина (в правой части барельефа)
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В сегда ли вы понима-
ете, что имеет в виду 
ваш ребёнок? Ирина 

Якушевич, кандидат фило-
логических наук, профес-
сор Московского государ-
ственного педагогическо-
го университета (МГПУ), 
один из корпусов которо-
го находится на Волгоград-
ском проспекте, разъясни-
ла «ЮВК» особенности мо-
лодёжного сленга.

Проблема 
отцов и детей

— Недопонимание из-за 
молодёжного сленга было в 
любые времена, поскольку 
сленг является некой фор-
мой протеста против взрос-
лых норм и стереотипов. 
Даже если родители выучат 
весь жаргон ребёнка, что 
редко, но случается, недо-
понимание всё равно оста-
нется. Это вечная проблема 
отцов и детей. И чем ближе 
к пожилому возрасту при-
ближаются отцы, тем боль-
ше они не понимают детей, 
а дети — их, — объяснила 
профессор.

Обычно молодые люди 
успешно переключаются со 
своего сленга на разговор-
ный литературный язык, он 
же общепринятый, а с него 
— на учебный официально-
деловой стиль во время уро-
ков и пар, потом снова на 
жаргон во время перемены. 
Например, друзьям могут 
сказать: «Такой кринж от 
него словил!», а родителям 
что-то вроде: «Мне было 
стыдно за него». Кстати, по 
мнению Ирины Якушевич, 
умение переключаться с од-
ного стиля на другой гово-

рит об отличных языковых 
навыках подростка. 

Иногда обогащает, 
а иногда засоряет

— Молодёжный жаргон 
как стихия живой разговор-
ной речи и часть общена-
родной культуры вообще-
то обогащает язык. Более 
того: что сегодня кажется 
аномальным, потом может 
превратиться в норму. Та-
кое уже случалось в истории 
русского языка не раз. На-
пример, до XVII века слово 
«глаз» было жаргонизмом и 
характеризовало орган зре-
ния приблизительно так же, 
как современное выраже-
ние «шары выкатить». Но 
жаргон, особенно неуёмный 
поток англицизмов, без со-
мнения, и засоряет речь. По 
мнению профессора, совре-
менный русский язык пре-
красно мог бы прожить без 
лайфхака, моббинга, ковор-
кинга, кластера, бокса, рей-
тинга, блендинга: полно-
ценные слова-аналоги все-
му перечисленному суще-
ствуют. 

Для родителей 
есть словари

Ирина Якушевич рас-
сказала, что существуют и 
словари молодёжного слен-

га. Конечно, они выходят 
медленнее, чем появляют-
ся новые слова, но главное 
— есть авторитетные ис-
точники, к которым могут 
обратиться все желающие. 
Большинство словарей су-

ществует в электронном ва-
рианте, и их можно найти  
в Рунете. По наблюдениям 
профессора, это востребо-
ванная область лексико-
графии, судя по тому, ка-
кие темы для диссертаций 

выбирают молодые учёные.
Новый проект словаря 

молодёжной лексики зате-
ял Национальный центр 
информационного проти-
водействия терроризму и 
экстремизму (НЦПТИ), 
его курирует Минобрна-
уки. Там пока только 140 
слов. Необычность слова-
ря в том, что в него вошли 
самые последние сленгиз-
мы 2021 и 2022 годов, ука-
зываются «возраст» слов и 
тематические разделы.

Наталья ЛОМЖЕВА

Он арбузер, мне кринжово
Профессор МГПУ на Волгоградском проспекте объяснила тонкости молодёжного сленга

ЧТО СЕГОДНЯ В ЯЗЫКЕ 
КАЖЕТСЯ АНОМАЛЬНЫМ, 
ПОТОМ МОЖЕТ СТАТЬ НОРМОЙ

Примеры 
молодёжного 
сленга:
Жиза — жизненно, обычно 

как сочувствующая разде-
ляемая реакция на чью-то 
рассказанную историю. 

Мутный (человек, ситуация, 
слова) — неясный и тре-
вожный, потенциально 
опасный. 

Рандомно (от англ. random) 
— «случайно». Очень при-
липчивое и востребован-
ное даже средним возрас-
том слово.

Буллинг — раньше школь-
ная травля, теперь любое 
притеснение вообще.

Токсик — неприятный в об-
щении человек. Преобра-
зовано из англоязычного 
газетизма «токсичный».

Юзать — производное от ан-
глийского use — «исполь-
зовать», пользователь.

Няша — кто-либо милый, до-
брый, забавный.

Олды — от английского оld 
— «старый», «ветераны» 
неформального движе-
ния/субкультуры незави-
симо от возраста.

Слиться — подвести кого-
либо, расстроить чьи-то 
планы. 

Пенсы и предпенсы — пен-
сионеры и люди предпен-
сионного возраста.

Кринж — стыд или неприят-
ное удивление из-за дей-
ствий другого человека.

Словить — ощутить что-то, 
поймать себя на мысли 
или получить что-то.

Арбузер — шутливый вари-
ант слова «абьюзер»
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Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать 
в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих 

номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достиже-
ния в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, социальные 
инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь

Народный артист Рос-
сии Валерий Баринов 
не нуждается в пред-

ставлении. Недавно в Ака-
демии кинематографическо-
го искусства Н.С.Михалкова 
состоялась встреча с ним, в 
ходе которой он поделился 
воспоминаниями и размыш-
лениями о своей непростой 
профессии.

На сцену вышел 
в шесть лет

— Валерий Алексан-
дрович, как вы пришли в 
актёрскую профессию?

— Я родился в Орловской 
области, моя фамилия Бари-
нов говорит о том, что моя 

родословная идёт от дворо-
вых крестьян. На сцену пер-
вый раз вышел в 1952 году на 
смотре художественной са-
модеятельности. Мне тог-
да было шесть лет. Режис-
сёр сказал, что в завершаю-
щем выступлении на сцене 
должен стоять огромный хор 
из всех участников смотра, а 
ребёнок перед ним будет чи-
тать стихи. Так получилось, 
что этим ребёнком оказался 
я. В зале сидели люди, недав-
но вернувшиеся с войны, — 
в гимнастёрках, в шинелях, 
кто-то без руки, без ноги. И 
когда я читал: «Ещё не все 
запаханы окопы, следы вой-
ны, следы прошедших гроз», 
— многие плакали. Я решил, 

что плакали от того, что я чи-
тал стихи. В шесть лет я ис-
пытал ту сладостную власть 
над зрителем, которую испы-
тывает актёр, выходя на сце-
ну. Но больше всего запом-
нилось, что мне дали пре-
мию — большой кулёк кон-
фет; это были мои первые в 
жизни шоколадные конфе-
ты — «Весна» и «Ласточка». 
Я подумал, что раз я за одно 
стихотворение получил це-
лый кулёк конфет, значит, 
артисты хорошо зарабатыва-
ют. Наверное, тогда и заро-
дилось во мне желание стать 
актёром. Товстоногов как-то 
сказал, что артисты и публи-
ка на спектакль идут как на 
войну. Одни мечтают побе-

дить, другие — быть побеж-
дёнными. Это правда, и в 
этом, наверное, бессмер-
тие театра.

— Вы окончили 
Театральное училище 
имени Щепкина, 
и у вас была воз-
можность остаться 
в Малом театре. 
Почему этого не 
сделали?

— Меня оставляли в 
Малом театре, но мне хоте-
лось оторваться от педагогов, 
хотя в годы обучения я был 
по-настоящему счастлив. Я 
пошёл работать в Алексан-
дринский театр. Потом, когда 
я уже был заслуженным арти-
стом РСФСР, меня снова по-
звали в Малый театр. Набрав-
шись смелости, я прямо по-
шёл в кабинет к художествен-
ному руководителю Юрию 
Мефодьевичу Соломину, он 
когда-то был моим педаго-
гом. Увидев меня, он произ-
нёс: «Ну что, Баринов?!» Я в 
тон ему ответил: «Что, Соло-
мин?!» — хотя у самого в этот 
момент поджилки тряслись. 
Соломин мне: «Нагло», — а я 
в ответ: «Как учили». В Ма-
лом театре я прослужил око-
ло 13 лет.

— По-вашему, талант 
— это награда?

— У меня дочка пишет, у 
неё талантливое перо. Она 
с 15 лет публикуется. Впер-
вые увидев её рассказики, я 
подошёл к Андрею Дмитри-
евичу Дементьеву и попро-
сил посмотреть. Дементьев 

когда-то возглавлял журнал 
«Юность»; думаю, уж он-
то понимает в литературе. 
Дня через два он звонит и 
говорит: «Валера, должен 
тебя огорчить, у тебя в се-
мье горе. Девочка талант-
лива». Это была шутка и не 
шутка. Когда говорят, что 
Бог наградил талантом, это 
значит — наградил Бог воз-
можностью пропускать че-

рез себя боль и муку, чув-
ствовать боль мира. В сентя-
бре я был в Волгограде, там 
недалеко станица Клетская, 
где умер Василий Макаро-
вич Шукшин во время съё-
мок «Они сражались за Ро-
дину». У него было три ин-
фаркта. Когда его вскрыли, 
оказалось, что у него было 
семь инфарктов. Он всё про-
пускал через своё сердце.

ВАЛЕРИЙ БАРИНОВ:      
Первой моей премией был 
кулёк шоколадных конфет
Актёр вспомнил интересные случаи на съёмках и на выступлениях

НА ПТИЦЕФАБРИКЕ ГОНОРАР 
МНЕ ДАЛИ ЯЙЦАМИ — 
300 ШТУК. НЕ ЗНАЛ, 
КУДА ИХ ДЕТЬ

Сцена из спектакля
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Мой сосед никому не 
верит. Это он сам так го-
ворит: «Обо всём врут, ни 
одному слову не верю, по-
тому что на самом деле 
всё не так». Например, со-
общили недавно о том, 
что в ДТП погиб извест-
ный деятель, так сосед 
сразу же опроверг: «Ка-
кое там ДТП: под обстрел 
попал, вот и погиб. Опять 
врут». «Но зачем? — спра-
шиваю его. — Ведь поли-
тически выгоднее вроде 
бы обвинить противни-
ков в убийстве, к тому 
же реально такие ситуа-
ции уже бывали и никто 
их не скрывал. Теперь-
то для чего обманывать?» 
«Не знаю, — говорит со-
сед, — только всё равно 
не верю».

Впрочем, он лукавит, 
потому что есть источни-
ки, которым доверяет, на 
которые ссылается. Это, 
как правило, популяр-
ные блогеры, комменти-
рующие всё подряд. Сами 
они в основном находятся 
вдали от непосредствен-
ных событий, о которых 
рассказывают. Особого 
доступа к информации 
у них не просматрива-
ется, но манера изложе-
ния очень убедительная, 
аудитория внушительная. 
Дело даже не в географии 
и не в реальной инфор-
мированности блогеров, 
а в их взгляде на происхо-
дящее. Привлекательны-
ми и популярными ста-
новятся, как ни странно, 
те, кто своими текстами 

усиливает тревожность, 
негативные настроения. 
Странно, потому что всё 
это зачастую погружает 
человека в депрессию, в 
дискомфорт. Казалось бы, 
зачем самому идти туда, 
где тебе сделают плохо? 
Зачем искать информа-
цию и информаторов, ко-
торые наверняка испор-
тят тебе настроение, а то 
и до болезни доведут?

Но таково уж свойство 
человеческой психики 
— стремиться к зависи-
мости от вредного, опас-
ного. А тут зависимость 
возникает очень быстро. 
Плохие новости, кото-
рым верится куда легче, 
чем хорошим, становятся 
наркотиком, заслоняют 
окружающую жизнь, ре-
альные проблемы, кото-
рые зависят от тебя. Ведь 
многое из того, что со-
общается в сетях, мало 
того что недостоверно, 
так ещё и далеко от нас. 
При этом психологи го-
ворят, что чрезмерная по-
гружённость в информа-
ционные потоки как раз 
рождает иллюзию конт-
роля над этими потока-
ми. Поэтому диванным 
политикам иногда кажет-
ся, что это они участвуют 
в передвижениях войск 
и определяют направле-
ния манёвров. И вместо 
реальной помощи, кото-
рая действительно может 
приблизить победу, ра-
стёт раздражение, кото-
рое способно лишь при-
близить невроз.

Скажи мне, 
что читаешь в сетях

Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

ПЕРСОНА

Гонорар — яйцами
— В Александринском 

театре работало много 
знаменитых артистов. 
Кто из них вам особенно 
запомнился?

— Василий Васильевич 
Меркурьев был фантасти-
ческим артистом и челове-
ком необыкновенного му-
жества. Он был женат на до-
чери Мейерхольда, и когда 
того расстреляли и нача-
лись преследования членов 
семьи, Меркурьев взял всех 
под своё крыло. Его очень 
любил Сталин. Я в то время 
жил в коммунальной квар-
тире на Петроградской сто-
роне. Телефон был только 
у соседки — бабушки-бло-
кадницы, причём она меня 
предупредила, что звонить 
можно только в исключи-
тельных случаях. И вот од-
нажды, когда я спал после 
смены, соседка мне стучит 
и взволнованным голосом 
говорит: «Меркурьев зво-
нит, Меркурьев!» Василий 
Васильевич не терпящим 
возражения тоном произ-
нёс: «Баринов, у вас сегодня 

халтура вечером». На мой 
вопрос, что будем делать, 
он сказал, что играть наш 
спектакль «Чти отца свое-
го». Оказалось, что халту-
ра на птицефабрике. И го-
норар нам дали яйцами. Не 
знаю, сколько Меркурьеву, 
а мне 300 штук. Не знал, 
куда их деть.

— Что помогает вам 
создавать образы?

— Странность профессии 
в том, что ты берёшь себе 
в копилку все жизненные 
ситуации: смерть, радость, 
трагедию. У меня умер дядя, 
которого я очень любил. Он 
был замечательным чело-
веком, многое умел делать 
руками, великолепно пел, 
играл на гармошке. Перед 
похоронами ко мне под-
ходит мама вся заплакан-

ная и говорит, что привез-
ли крышку от гроба, но не 
обили чёрной лентой. Я го-
ворю: «Мам, давай я обо-
бью». Я люб лю работать 
руками, дома у меня целая 
мастерская. А когда я ра-
ботаю, я пою, и тут я тоже 
стал напевать, не знаю по-
чему, «Летят утки». Похоро-

ны, момент тяжёлый, но вот 
сработала сила привычки. 
Прошло много лет, я репе-
тирую спектакль «Скрипка 
Ротшильда». Там есть сце-
на, где я делаю гроб для сво-
ей жены. При этом мой ге-
рой очень переживает, что 
умирают мало, что работы 
нет. И тут вдруг работа, и я 
запел «Летят утки». И вдруг 
из зала Гинкас кричит: «Ге-
ниально!» У меня перехва-
тило горло. 

Японцы 
посмотрели 
с недоумением

— Вам доводилось сни-
маться за рубежом. Что 
особенно запомнилось?

— Как-то в Японии я играл 
знаменитого русского пре-
мьер-министра Сергея Юлье-
вича Витте, к которому япон-
цы относятся с большим ува-
жением. Витте говорил, что 
нельзя воевать с Японией, по-
тому что Россия войну про-
играет. Когда я пришёл на 
съёмочную площадку, гене-
ральный продюсер взял меня 
за руку и объявил, что сегод-
ня снимается народный ар-
тист России Валерий Бари-
нов. Съёмочная группа встре-
тила меня аплодисментами. 
Потом он начал меня знако-
мить со всеми, кто был на пло-
щадке: Акира-сан, Дзиро-сан, 
Ясуко-сан… Всего человек со-
рок. Через некоторое время я 
начал смеяться, а японцы по-
смотрели на меня с недоуме-
нием. Тогда я попросил пе-
реводчицу сказать, что я за-
помнил только то, что все они 
«саны». Она перевела, и те-
перь они принялись хохотать. 
Переводчица говорит: «Вале-
рий Александрович, я, навер-
ное, неправильно перевела. Я 
сказала, что они для вас все на 
одно лицо». Я спросил, а чего 
же тут смешного? И она пояс-
нила, что они считают, что мы 
для них на одно лицо. На сле-
дующий день ко мне подошёл 
тот же генеральный продюсер 
и сказал, что в Японии очень 
ценят всякие изобретения, и 
показал на съёмочную группу: 
у каждого был приколот бейд-
жик с именем, написанным 
по-русски. Продюсер сказал, 
что это помог придумать я. В 
качестве награды мне предло-
жили по ужинать за счёт фир-
мы и сказали, что я могу взять с 
собой друга. Александр Митта, 
отвечавший за кастинг с рос-
сийской стороны, тут же ска-
зал, что друг — это он.

Записала Ирина КОЛПАКОВА

АНДРЕЙ ДЕМЕНТЬЕВ МНЕ 
КАК-ТО СКАЗАЛ: «ДОЛЖЕН 
ТЕБЯ ОГОРЧИТЬ: ТВОЯ ДОЧКА 
ТАЛАНТЛИВА»

В спектакле «Буря в стакане воды»
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Зимние поделки 
на улице 
Юных Ленинцев

П р о е к т 
«Московские 
вожатые » 
приглашает 
детей и роди-
телей в рай-
онный центр 
«Высота» (ул. Юных Ленин-
цев, 52). Там 24 ноября в 
17.00 пройдёт урок творче-
ства. Гостям покажут, как 
сделать заснеженный город 
— необычную поделку из ста-
рых газет. Участие бесплат-
ное, обязательна регистра-
ция на сайте mskcc.ru/events. 

Квест 
на Люблинской

К в е с т 
«Сокрови -
ща пиратов» 
для  детей 
и подрост-
ков пройдёт 
20 ноября в 
14.00 в помещении развле-
кательного центра на Люб-
линской ул., 100, корп. 2. 
Участникам квеста пред-
стоит найти острова, пере-
плыть море, отгадать пи-
ратские загадки и найти за-
тонувшие драгоценности. В 
завершение квеста участ-
ников ждёт пиратский пир. 
Участие бесплатное, под-
робности и регистрация на 
сайте окцювао.рф, раздел 
«Ближайшие события».

Сказки
и мультфильмы 
в Текстильщиках

На литера-
турную про-
грамму, по-
свящённую 
творчеству 
писателя и 
драматурга 
Григория Остера, приглаша-
ет 25 ноября в 15.00 библио-
тека №128 (8-я ул. Текстиль-
щиков, 14). Гостей ждут по-
знавательно-игровая про-
грамма по произведениям 
писателя, весёлая виктори-
на и мультфильмы по его 
произведениям. Подробно-
сти на сайте окцювао.рф в 
разделе «Афиша».

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Последнее время кофе 
становится не только 
популярным напит-

ком, но и инструментом для 
творчества. Художница Вик-
тория Кулешова регуляр-
но проводит занятия по ко-
фе-арту на улице Авиакон-
структора Миля. «ЮВК» она 
рассказала о секретах это-
го ароматного творчества.

Заварили 
крепкий кофе

— Первые картины, на-
писанные кофе, появились 
в конце 1990-х годов, — рас-

сказывает Виктория Куле-
шова. — Кофе-арт приду-
мали американские худож-
ники Эндрю Сор и Энджел 
Саркела-Сор. Их первая вы-
ставка должна была состо-
яться в кофейне, и молодые 
люди решили, что здорово 
будет использовать кофе в 
качестве творческого мате-
риала. Они заварили креп-
кий кофе и, добавляя в него 
понемногу воды, подбира-
ли разные оттенки. Резуль-
тат превзошёл их ожидания: 
все 30 картин, представлен-
ных на выставке, были рас-
куплены.

По словам Виктории, её 
на кофе-арт навёл случай, 
когда она сварила утром 
чашечку кофе и, не допив, 

нечаянно пролила на стол. 
Стала задумчиво водить 
пальцем по лужице — по-
лучилось что-то напомнив-
шее крыло херувима из её 
любимых картин Рафаэля.

Лучше на бумаге
— Правда, скатерть на 

столе не самое лучшее ме-
сто для творчества, — улы-
бается Виктория. — Лучше 
взять бумагу для акварели.

Рисование с помощью 
кофе похоже на акварель-
ную технику. Разнообразие  
оттенков на картине дости-
гается с помощью разницы 
в количестве кофе и воды 

на кисти: чем больше воды 
и меньше кофе, тем свет-
лее оттенок. А цветовая гам-
ма кофейной палитры — от 
светло-жёлтого до тёмно-
коричневого — создаёт эф-
фект старины.

— Однажды мне написал 
в соцсетях банкир из Вели-
кобритании, — вспомина-
ет Виктория. — Ему понра-
вились мои работы. Оказа-
лось, что он увлекается фо-
тографией. Он тоже прислал 
мне свою работу — пейзаж 
Флоренции. Я по этой фо-
тографии нарисовала кар-
тину с помощью кофе и от-
правила ему. 

Лия ЛЬВОВА

Поводила пальцем — получилось 
крыло херувима

РИСОВАНИЕ С ПОМОЩЬЮ 
КОФЕ ПОХОЖЕ 
НА АКВАРЕЛЬНУЮ ТЕХНИКУ

ДОСУГ

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В Губернском театре на 
Волгоградском проспек-
те снова премьера и снова 
комедия — спектакль «Же-
нитьба. Почти по Гоголю» 
по пьесе современного дра-
матурга Андрея Леонова. Ре-
жиссёр Евгений Гомоной 
рассказал, что пьеса написа-
на по мотивам гоголевской 
«Женитьбы», но действие 
перенесено в наши дни. В 
отличие от пьесы Гоголя 
здесь не женщина выбира-
ет женихов, а мужчина — не-
вест, и финал совсем другой. 

— Это добрая, искромёт-
ная комедия,— отметил ху-
дожественный руководитель 
театра Сергей Безруков. — 
В труппе театра много за-

мечательных актрис стар-
шего поколения, достойных 
больших, интересных ролей, 
но, к сожалению, в драма-
тургии, как правило, пер-
сонажам солидного возраста 
предназначены роли третье-
го плана. После безуспеш-
ных поисков подходяще-
го материала театр заказал 
пьесу, которая была напи-
сана специально под наших 
актёров. В новом спекта-
кле фактически у каждо-
го — центральная роль, и я 
как художественный руко-
водитель очень этому рад. 

Премьерные спектакли 
зрители смогут увидеть 24 
и 25 ноября.

Ирина КОЛПАКОВА

В Губернском театре поставили «Женитьбу. Почти по Гоголю» 

Художница из Выхина-Жулебина 
рассказала, как рисовать 
с помощью кофе

Рисуем розы 
и Эйфелеву башню

Виктория Кулешова предложила попробовать 
нарисовать картинку с Эйфелевой башней.

Разводим растворимый гранулированный кофе 
и добавляем воду, чтобы получилась сметано-
образная масса. Ни сахар, ни сливки добавлять 
не надо. Берём специальную бумагу для акваре-
ли и несколько кисточек. Чем мельче деталь, тем 
тоньше кисточка. 

Делаем лёгкий набросок простым карандашом. 
После приступаем к цвету, розы на переднем пла-
не желательно прорисовать самым тёмным цве-
том, для этого нужно нанести кофейную краску 
несколько раз, каждый раз дождавшись высы-
хания предыдущего слоя, тогда тон Эйфелевой 
башни будет на полтона светлее, а воздушный 
шар ещё прозрачнее. Таким образом мы пока-
жем перспективу и удалённость от нас предметов.

МАСТЕР-КЛАСС

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Виктория Кулешова за работой
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Серый лебедь неожидан-
но объявился на Верхнем 
пруду в природном парке 

«Кузьминки-Люб лино». Рань-
ше лебеди здешние места не по-
сещали. Необычный цвет указы-
вает, что птица молодая. Станет 
постарше — побелеет.

Как рассказали в дирекции пар-
ка, сначала подумали, что птица 
больна и отбилась от стаи при пе-
релёте. Но экологи, понаблюдав за 
лебедем, заверили, что он здоро-
вый, спокойно плавает, на аппетит 
не жалуется. Кстати, его уже вовсю 
подкармливают посетители парка. 

Скорее всего, отдохнув, лебедь 
отправится дальше на юг — зи-
мовать в Кузьминках он вряд ли 
останется. Поэтому принято ре-
шение наблюдать за ним дальше 
и, если он не улетит до ледостава, 
отдать в Центр передержки жи-
вотных в Дмитровском районе 
Московской области. Там птица 
будет зимовать в тёплом вольере.

Алексей ТУМАНОВ

РЯДОМ С НАМИ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил читателей: «Заго-
раживают ли автомобили 
проход для пешеходов в 
вашем дворе?» Большин-
ство участников опроса, 
а это 57%, ответили, что 
да, к сожалению, загора-
живают.

26% признались, что про-
сто не обращают на это 
внимания. И только 17% 
выбрали вариант «Нет, у 
нас установлены столби-
ки». Видимо, без ограни-
чительных столбиков про-
блему действительно не 
решить.

57% ответили: 
припаркованные машины 
загораживают проход

ОПРОС «ЮВК»

 Около подъездов.
 На тротуарах.
 На проезжей части.
 На остановках транспорта.

В каких местах надо сыпать больше 
реагентов против гололёда?

Принимайте участие в голосовании!

В Кузьминки прилетел лебедь

СКОРЕЕ ВСЕГО, 
ПТИЦА ОТДОХНЁТ 
И ПОЛЕТИТ НА ЮГ

Когда времени совсем 
немного, а нужно при-
готовить вкусный 
ужин, актрису Ви-
олетту Давыдов-
скую выручает 
цветная капуста. 
Рецепт её приго-
товления актриса 
нашла в Интерне-
те и теперь с удо-
вольствием его ис-
пользует.

Острым ножом наре-
зать кочан цветной капу-
сты слоями толщиной 1,5-2 
сантиметра. Хорошо, если 
в каждом слое будет немно-
го кочерыжки. Капусту по-
солить, поперчить. На ра-
зогретую сковороду налить 
немного растительного 
масла, поджарить капуст-
ные слои с обеих сторон. 
Это зай мёт около 5 ми-
нут. Теперь выклады-
ваем эти капустные 
срезы на противень, 
смазываем их олив-

ковым маслом, посыпаем 
специ ями, измельчённым 
имбирём и отправляем в 
разогретую до 180 граду-
сов духовку. Запекаем око-
ло 15 минут. Перед подачей 
посыпаем капусту рубле-
ной зеленью. В таком виде 
цветная капуста хороша и 
как самостоятельное блю-
до, и как гарнир.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Цветная капуста 
с имбирём

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы 
Виолетты Давыдовской

•крупный кочан 
цветной капусты, 

•свежий имбирь, 
•пара столовых ложек 
оливкового масла, 

•молотый чёрный перец, 
•соль, 
•майоран или зира 
по вкусу, 

•свежая зелень 
для украшения

ИНГРЕДИЕНТЫ

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Птица чувствует себя хорошо
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Ерунда вся эта азиат-
ская кухня. Вчера по рецеп-
ту «Том Ям» делал; правда, 
не всё было из продуктов. 
Креветки заменил говяди-
ной, шиитаке — картошкой, 
имбирь — свёклой, лемон-
грасс — лавровым листом, 
кокосовое молоко — смета-
ной. На вкус получился, как 
наш борщ, — один в один, 
никакой экзотики!

Объявление на дереве в 
городском парке: «Не пу-
гайтесь! Белочки у нас на-
стоящие».

К делающему уроки сыну 
сзади подходит отец, гла-
дит сына по голове:

— Старайся, сынок, крюч-
ки пиши аккуратнее.

— Это не крючки, папа! 
Это интегралы!

Дед рассказывает внуку: 
— А когда я охотился в 

лесу, на меня как-то напа-
ли восемь голодных вол-
ков… 

— Но, дедушка, в про-
шлый раз их было толь-
ко четыре! 

— Ты был слишком мал, 
чтобы узнать всю правду.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Каламбур. 
Воз. Цистерна. Богиня. Глотка. 
Травести. Остов. Корпус. Забой. 
Орт. Тимьян. Фрау. Топь. Каре. 
Астра. Артемон.

По вертикали: Диагности-
ка. Оптимист. Взятка. Меценат. 
Аноа. Пра. Браконьер. Ретро. 
Вой. Гаер. Верди. Спор. Натура. 
Знамя. Истукан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД
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Надежде
из ЮВАО нравится 
просто жить
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 12

«Мне нравится просто жить. 
Получать прекрасное настрое-
ние от природы, животных, пу-
тешествий. Сейчас на это по-
явилось время, и можно всё 
любить», — написала нам жи-
тельница Юго-Восточного окру-
га Надежда.

Продолжается фото-
конкурс «Мой стиль». 

Ждём ваших фотографий в 
стильной одежде или с инте-
ресными аксессуарами. Мы 
оценим по достоинству не 
только модное и красивое, но 
и творческий подход к делу. 
Фото сопроводите неболь-
шим рассказом о себе: кем 
работаете, чем увлекаетесь, 
какую одежду любите носить 
и почему. Обязательно укажи-
те, в каком районе живёте. 

Технические требования: 
формат JPEG, размер не ме-
нее 1 Мб. Письма отправляй-
те на эл. поч ту uvkurier@mail.
ru. В теме письма напишите: 
«Фотоконкурс». Победите-
лей ждут  призы.

Читайте «Юго-Восточный 
курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информа-

ция из свежих номеров газеты «Юго-Восточный ку-
рьер»: общественно-политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы и достижения в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, 
социальные инициативы и варианты досуга, интер-
вью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал мож-

но по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь


